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Не медлить с началом 
сенокоса

Настало время cenoiwca. Теплая погода, 
щ)ошедшие в фяде районов дожди уско(ри. 
ли созревание трав. Многие колхозы Кфи- 
вошеинского. Туганского, Томского, Зырян
ского и других районов полным ходом ве
дут закладку раннего, особенно ценного 
по питательности и богатого витаминами 
силоса из дикорастущих трав. Колхозы Ту
ганского района заложили более 2.000 
тонн силоса из дикорастущих трав я ведут 
заготовку веточного корма. Свыше 500 
тонн силоса заложено в колхозе «Комму
нист», Кожевниковского района. Колхоз, 
ники отдельных сельхозартелей этих райо
нов 23 —  24 июня приступили к косови. 
Ц6 1рав на сено.

Но заготовка кормов в области развер
тывается крайне медленно. Многие районы 
к  этой работе еще не приступили. В ряде 
колхозов Еолпашевского. Пышкино-Троиц. 
кого и некоторых других районов до сих 
пор не утверждены рабочие планы по за
готовке кормов, не закончен ремонт кон
ных сенокосилок, граблей и ручного ин
вентаря. Не привели своевременно в бое. 
вую готовность всю сеноуборочную техни. 
ку и машинно-тракторные станции этих 
районов. Повто(ряются ошибки прошлого 
Г0.13, когда из-за неудовлетворительной ор
ганизации сеноуборки и силосования кор
мов многие колхозы не обеспечили общест
венное поголовье скота достаточным коли
чеством кормов.

Задача заключается в том. чтобы немед. 
ленно, без раскачки и опоздания повсеме
стно развернуть сенокос и силосование 
кормов, с первых же дней обеспечить ши
рокий массовый ход этих работ. Надо пол. 
ностью использовать все источники накоп
ления кормов, обеспечить полный обкос 
всех сенокосов, включая площади, зарос
шие кустарником, лесные сенокосы.

Райкомы партии, райисполкомы, пер
вичные партийные организации, руководи
тели машинно-тракторных станций и 
прав.тения колхозов должны обеспечить 
массовое участие всего сельского населе
ния в заготовке кормов: на заготовку ве
точного корма следует привлечь и школь
ников.

Бюро обкома КПСС и облисполком ре. 
комендуют райкома.м партии и райисполко. 
мам повсеместно провести сельские сходы, 
призвать все сельское население активно 
участвовать в заготовке кормов. Надо ши. 
роко разъяснить меры материальной заин. 
таресованности на заготовке кормов, пре
дусмотренные решениями партии и прави
тельства.

С первых дней сенокоса надо привлечь 
к работе на лугах возможно большее чис
ло колхозников, высвободив их на это вре
мя от всякого рода второстепенных работ. 
Нужно в каждом колхозе организовать 
детские ясли, вывести сенокосные брига
ды на полевые станы, организовать для 
КОЛ.ХОЗНИКОВ. занятых на заготовке кор
мов. общественное питание.

Долг партийных, советских организа. 
ций —  с первых дней работы на лугах

широко развернуть социалистическое со
ревнование между машинистами конных и 
тракторных сенокосилок, косцов вручную, 
стогоиетальщиков, между всеми работаю
щими за выполнение и перевыполнение 
дневных норм выработки.

Машинно-тракторные станции должны 
включить в работу все сеноуборочные ма. 
шины и обеспечить сменную выработку не 
менее 25— 30 гектаров на каждую само, 
ходную сенокосилку и 20 гектаров —  на 
тракторную сенокосилку.

Но добиться высоких тезгаов косовицы 
трав —  это еще не значит обеспечить вы
полнение плана заготовки кормов. Нужны 
не просто гектары скошенной травы, нуж
ны тонны заготовленного сена. Скошенную 
траву необходимо своевременно заскирдо
вать.

Каждый день задержки с уборкой сена 
влечет за собой снижение его питательной 
ценности и даже порчу. Между тем многие 
МТС в прошлом году ограничивали меха, 
низацию заготовки кормов только скаши
ванием трав, не оказывая помощи колхо
зам в дальнейшей уборке сена и его сто. 
говании. Нынче этого допускать нельзя. 
Нужно так организовать труд на лугах, 
чтобы вслед за скашиванием и просыха- 
нием трав незамедлительно проводились и 
остальные работы: сгребание, копнение, 
стогование сена.

Комплексная механизация заготовки 
кормов, применение почасового ipa^iHRa на 
этих работах помогут быстрее провести си
лосование кормов и сенокошение, загото. 
вить высококачественный корм для скота.

Осибого внимания нынче требует каче
ство работ по заготовке кормов. Если не 
обеспечить косовицу трав на низком срезе, 
буд^т потеряны многие тонны сена. В 
прошлом году большие потери сена были 
допущены из-за сметывания его в мелкие 
стога. Оно портилось от дождей, от таких 
стожков оставалось много «одоньев». Нуж
но сметывать сено в большие скирды или 
стога. Это резко сократит потери сена.

Правления колхозов обязаны своевре
менно поза-ботиться о точном учете заго
товленного корма. Все сено должно быть 
точно учтено, организована его охрана от 
потрав и хищений.

В прошлом году в ряде районов области 
югелись факты разбазаривания сенокосных 
угодий. Нужно повести решительную борь
бу с нарушениями Устава сельхозартели: 
с разбазариванием и незаконным выделе
нием сенокосных угодий колхозникам и 
лицам, не состоящим в колхозе, з также 
организациям и учреждениям.

Проведение сеноуборки, силосования и 
заготовки всех других кормов в текущем 
году требует исключительного напряжения 
в работе партийных, советских, сельскою, 
зяйственных органов, в работе всех кол
хозников и механизаторов. Нужно, чтобы 
все сельские коммунисты и комсомольцы, 
колхозный и сельский актив показывали 
личный пример в борьбе за своевременное 
выполнение плана заготовки кормов для 
общественного животноводства.

- и  □  .

На работу в колхозы
РЯЗАНЬ, 25 июня. (ТАСС). В сельхоз

артелях области с каждым годом растет 
количество колхозников со среаним обра
зованием. Более 50 вьгщ’скнико'в средних 
школ Спасского района в прошлом году 
остались работать в родных колхозах. В 
9T0J[ году так же поступили выпускники 
Федотьевской средней школы. Большинст

во молодежи идет работать в животно, 
водство и будет продолжать свое образо
вание заочно. Они обратились с письмом 
ко всем выпускникам средних школ обла
сти, призывая последовать пх примеру.

Обком КПСС одобрил и поддержал пись
мо выпускников Федотьевской средней 
школы.

Началась уборка зерновых
АСТРАХАНЬ, 25 гоожя. (ТАСС). В кол- 

юзах, обслуживаемых Камызякской ма
шинно-тракторной станцией, началась 
убэрка озимой пшеницы. В сельхозартели

имени Крупской комбайнеры Л. Коротков 
и В. Савельев намолачивают с каждого 
гектара по 130 пудов пшеницы.

Первая продукция новых совхозов
ОМСК. 25 июня. (ТАСС). Полгода назад 

по заснеженным дорогам Прииртышья к 
местам расположения восьми новых совхо
зов области двигались первые тракторы, 
ехали новоселы. Вместе с мощной техни
кой зерновым хозяйствам было передано 
немало скота. Труженики совхозов сразу 
же развернули борьбу за высокие надои 
молока.

Подведены первые итоги их деятельно
сти, Новые хозяйства досрочно выполнили 
полугодовой план сдачи молока государст
ву. С животноводческих ферм совхозов 
«Победа», «Добровольский». «Путь к ком
мунизму» и других отправлено на сливные 
пункты по 400— 700 центнеров продук
ции сверх полугодового плана.

Успехи нес}этяников
УФА. 25 июня. (ТАСС). Сегодня нефтя

ники объединения «Башнефть» выполнили 
полугодовой план.

Добыча жидкого топлива по сравнению 
с тем же периодом прошлого года увеличи
лась на 17,5 процента. Производитель, 
ность труда выше, чем предусмотрено 
планом. От снижения себестоимости про
дукции нефтяники Башкирии получили

4.657 тысяч рублей сверхплановой при
были. **

КУЙБЫШЕВ, 25 июня. (ТАСС). Сегодня 
коллектив объединения «Куйбышевнефть» 
завершил шестимесячный план. Добыто 
нефти на 35 процентов больше, чем за со
ответствующий период прошлого года.

За 5 месяцев достигнуто снижение се
бестоимости каждой тонны горючего на 
2,9 процента против плана.

Выполнили месячный план вывозки древесины
304  кубомет-2 в  шоня досрочно выполнили месяч

ный производственный план коллективы 
Лайского и Красноярского леспромхозов 
комбината «Томлес». К этому дню кол
лектив Лайского леспромхоза вывез 
сверх месячного плана 777 кубометров

леса, а Красноярского 
ра.

Сейчас коллективы обоих леспромхо 
зов продолжают заготавливать древесн. 
ну сверх месячного плана.

Развертывать сенокос, 
усиливать темпы строительства 

облицованных траншей
☆  ☆

Начали стогование сена
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Колхоз

ники сельхозартели имени Сталина зоны 
Цилинокой МТС организованно начали 
косовицу трав на сено. В ход пущено 
9 конных сенокосилок и одна тракторная. 
Всего по колхозу скошено около 100 гек
таров трав, из них 13 гектаров на си
лос.

Начат сенокос в колхозе «Коммунист». 
Здесь (’.кошено на сено 47 гектаров трав и 
62 гектара на силос.

Одновременно с косовицей колхозники 
начали стогование сена. В сельхозартели 
имени Сталина застоговано 132 центнера, 
в колхозе «Коммунист» —  470 центне
ров.

Перевыполняют нормы
Ожили луга колхоза «Победа» зоны 

Вороновской МТС. Косовица ведется че
тырьмя конными сено-косилками. Машини. 
сты сенокосилок тт. Федотов, Чернов, 
Палман вместо 4 гектаров по норме вы

кашивают по 5 гектаров трав. За первые 
дни в колхозе скошено 70 гектаров трав 
на сено.

Вчера колхозники сметали первые стога 
сена. А. ВАНИН.

Скошены первые гектары трав на сено
МОДЧАНОВО. (По телефону). Три колхо

за района начали сенокос. В колхозе име
ни Денина скошены первые 10 гектаров 
трав на сено, столько же —  в сельхозар

тели «Путь к  коммунизму». 27 июня на
чали косовицу в колхозе имени Молотова.

В. ПЕТРОВ.

Воскресник в колхозе
АСИНО. (По телефону). В колхозе 

«Красный май» 26 мая состоялся вос
кресник по заготовке силоса, В нем при
няли участие все колхозники и коллектив

шефствующей организации.
За день заложено 55 тонн силоса, а 

всего в колхозе заложено более 300 тонн 
силоса. и. КОРШУНОВ.

Вредная медлительность
В колхозах зоны Рыбаловской МТС по. 

сеяно в нынешнем году 470 гектаров ку. 
курузы. В большинстве сельхозартелей сев 
этой культуры проведен в лучшие агро
технические сроки и только квадратно- 
гнездовым способом. Своевременно проведе
ны здесь прополка и первая междурядная 
обработка посевов кукурузы.

Тем более опасно и недопустимо, что 
сейчас руководители МТС и ряда колхозов 
беспечно относятся к строительству обли. 
цованных траншей для силосования этой 
культтеы.

Для силосования кукурузы необходимо 
иметь к 1 августа в колхозах не менее 
чем на 10.000 тонн облицованных тран
шей. Рыбаловская же МТС планирует по
строить в колхозах облицованные траншеи 
для силосования кукурузы емкостью лишь 
на 6.000 тонн.

Но даже и этот явно заниженный план 
стал пустой бумажкой. По графику к 
1 июля в каждом колхозе уже должна 
быть завершена копка траншей. Однако 
конца копки еще не видно. В колхозе 
«Искра» траншей выкопано на 180 
при плане 1,680 тонн, в колхозе имени 
Молотова —  на 428 тонн при пла»е 900 
тонн, в ю.тхозе имени Маленкова —  на 
75 тонн при плане 1.680 тонн.

МТС давно уже можно было отремонти
ровать имеющийся здесь бульдозер и пу
стить его в работу. Но ремонт его ведется 
крайне медленно.

—  Мы в этой машине плохо разбираем
ся, —  говорит механик по сельюзмаопи- 
нам тов. Сайдаков. —  Пока додумаешь
ся, что нужно сделать, пройдет ;рва —  
три часа.

Главный инженер МТС тов. Клоунов 
даже не помог механизаторам разработать 
план резгонта бульдозера, не разъяснил им 
трудные технические жшросы. Руковод
ство ходом ремонта с его стороны выра
жается в общих фразах.

С большим запозданием здесь решили 
наконец изготовить скрепер. Работа эта 
начата, но 'ведется она крайне неоргани
зованно. Механизаторы, занятые на изго
товлении деталей для скрепера, предостав
лены по сути дела самим себе.

Работы но изготовлению скрепера и ре. 
ионту бульдозера только начались. А ру
ководители ряда колхозов уже распоряди
лись прекратить копку траншей вручную. 
В колхозе имени Маленкова, например, 
ежедневно можно выделять на копку тран
шей до 30 колхозников.

—  Ну, к чему нам это делать? —  рас
суждает председатель колхоза тов. Фили
нов. —  Раз механизаторы обещают нам 
свою помощь, значит, все равно когда-ни
будь помогут.

Ни одного человека не выделила на 
копку траншей в эти дни сельхозартель 
«Пскра». В колхозе имени Жданова на 
этой работе занято 4 человека, которые 
вынимают за день по 16 кубометров 
грунта.

Большую тревогу вызывает и положе
ние в колхозах с облицовкой траншей. 
Только в колхозе жмени Молотова обли
цована деревом одна траншея емкостью в 
50 тонн. Остальные колкозы к этой работе 
не приступали.

Не заготовлено необходимого количест
ва облицовочных материалов, В колхозе 
«Искра», например, для облицовки тран
шей на 1.680 тонн заготовлено лишь 
5 тысяч штук кирпича, 11 центнеров це
мента и  30 кубометров круглого леса. 
Правление колхоза не принимает реши
тельных мер к тому, чтобы выправить 
положение, хотя для этого есть все воз
можности. Колхоз имеет кирпичный завод 
производительностью 10 тысяч штук кир. 
пича в месяц, но в нынешнем году здесь 
изготовлено лишь о тысяч штук кирпича, 
да 3 тысячи штук кирпича-сырца. Прав
ление закрепило для работы на заводе... 
3 человека. Неоднократные просьбы ма
стера кирпичного производства тов. Высо- 
кина выде.1 ить для работы на заводе еще 
трех человек остаются безуспешньши.

—  Ищи сам людей в бригадах для сво
его завода, ты ведь тоже у нас руководи
тель, —  заявляет председатель колхоза 
тов. Мельников.

До сих пор правление колхоза не может 
решить вопрос о ремонте крыши сарая на 
кирпичном заводе. Работы здесь плотни
кам на один день, а разговоры об этом 
ведутся уже два месяца.

На землях колхоза имеются лес и гра
вий, но заготовка этих облицовочных ма
териалов не организована.

Медлят с заготовкой о11ицовочных ма
териалов руководители колхозов имени 
Сталина, имени Ворошилова. В колхозе 
имени Жданова круглый лес заготовлен, 
но не подвезен к пилораме.

Необходимо приложить все силы в то
му, чтобы своевременно подготовиться к 
силосованию кукурузы, 'Обеспечить обще
ственному скоту прочную кормовую базу, 

' И. АНУФРИЕВ.

Междурядная обработка посевов кукурузы
Нынче В нашем колхозе посеяно 50 гек

таров кукурузы. Мы решили вырастить 
высокий урожай початков в молочно-вос
ковой спелости и стеблей кукурузы. За 
посевами организован хороший уход. Трак
тористы Турунтаевской МТС тт, Серебрен
ников и Стядя на тракторе «Универсал» 
провели междурядную обработку посевов.

Машина использовалась в две смены.
В гнездах кукуруза обработана вруч

ную тяпками.
При новом появлении сорняков все по

севы кукурузы будут обработаны вто
рой раз.

А. о л о вян и ш н и ко в .
председатель колхоза «Прогресс», 

Туганского района.

Москва, Всесоюзная сельскохозяйственная выставка,
В зале «Технические культуры» павильона РСФ СР есть стенд, отражаю

щий достижения колхоза имени Жданова, Кривошеинского района. Томской об
ласти. В 1954 году этот колхоз получил с канадого гектара по 5,7 центнера се
мян льна-долгунца на площади 160 гектаров.

На снимке: экскурсанты из Брестской области Белорусской ССР у с?гетца 
колхоза иметш Ждаяо(ва.

(Фотохроника ТАСС).

Почетные м астера
Министерство лесной промьгшлетгности 

СССР присвоило ^ьш'ОЙ груш е рабочих 
зваюге «Почетный мастер заготовок леса 
и лесосплава».

Среди них —  шофер Детского леспром
хоза к&лбшата «Нсдмплес» Н. Ф. Бакпз—  
один из инициаторов соревнования поезд
ной вывозки древесины. Он в течение 
двух лет систематичесш перевыполняет 
нормы выработки, свой производственный 
опыт передает водителям лесовозов.

Почетное звание присуждено рабочему 
Косинского леспромхоза комбината «Еоми- 
пермлес» Т. Г. Балбасо1ву. Он владеет не
сколькими специальностями —  лесоруба.

погрузчика-разгрузчика, плотника, сгоя- 
щика молевой древесины. Бригада, ра
ботающая под его руководством, ежедневно 
выполняет задания на 120— 150 процен
тов.

Звания почетных мастеров удостоены 
также электромеханики, адектропильщики, 
грузчики, возчики, трактористы, сплав
щики. штабелевщики комбинатов «М'оло- 
товлес», «Ерасноярсклес», «Томлес», «За- 
байкаллес», «Пркучсклес» и трестов 
«Кареллесосплав», «Южкафеллес», «Се- 
гежлес».

(ТАСС).

Затопление нижних шлюзов Куйбышевской ГЭС
ПОСЕЛОК ШЛЮЗОВОЙ (Куйбышевская 

область), 25 шоня. (ТАСС). Сегодня в 22 
часа началось затопление незатопленноп 
части подводящего канала на подходах к 
нижним шлюзам Куйбышевкжой ГЭС, Зем
ляную перемычку на канале еще не ра
зобрали, и первую воду к шлюзам подали 
две насосные станции. Широкой волной 
волжская вода медленно приближается к 
сооружениям. Несмотря на п-оздний час, на 
откосы канала и причальные стенки шлю. 
ЗОБ пришли СОТНИ гидростроителей. Воз
гласами «ура» и аплодисментами гидро- 
строевцы приветствовали затошение кот
лована шлюзов.

Первый бетон на нижних шлюзах был 
уложен в декабре 1952 года. На сегодняш. 
НИН день в сооружение залито свыше 
600 тысяч кубометров бетона —  в два е 
ПО10 ВИН0 Й раза больше, чем при сооруже- 
ншг Нарвекой ГЭС, установлено 30 тысяч 
тонн металлоконструкций, механизаторы 
пе1№работали на котловане несколько мил
лионов кубометров земли. Огродггельство 
шлюзов явилось лабораторией новых вы
сокопроизводительных методов гидрострое
ния.

Затопление подводящего канала и  под
водной части шлюзов продолжается.

Началось заполнение Нарвекого водохранилища
НАРВА, 25 июня. (ТАСС). Сегодня возы 

Нарвы, поднявшиеся на один метр в ре
зультате перекрытия русла реки, начали 
затоплять чашу будущего Нарвекого моря. 
По око-нчании строительства последней 
очереди водосливной плотины уровень во
ды повысится на несколько метров, обра
зуется судоходное водохранилище пло
щадью в 20 тысяч га.

Трудовой героизм прояви.ти строители 
при перекрытии реви. Работа велась здесь 
днем и ночью. Стремительным течением 
бурной реки сносились (Каменистдй грунт

и огромные валуны. По предложению ин. 
женера Р. Букаты на п-оследнеы уцаетке 
перемычки были установлены рельсовые 
заслоны, после чего гидромеханизаторы 
за<верпги.ти засьшву в перемычку скально
го и земляного грунта.

На головном узле ГЭС полностью закон, 
чено строительство водоприемного соору
жения, расположенного вблизи водослив
ной плотины.

Новое искусственное русло Нарвы на 
всем протяжении уже оделось в бетон. 
Скоро вода пойдет к турбинам ГЭС.

Концерт югославских артистов в Большом театре Союза ССР
25 июня в Большом театре (уоюза ССР состоялся заключительный концерт 

югославских артистов с участием советских мастеров искусств.
Концерт, в программу которого были включены произведения югославской и 

русской музыки, сочинения западноевропейских авторов, явился свидетельством 
высокой музыкальной культуры и исполнительского искусства югославских масте
ров оперной сцены. Высншление югославских артистов, уже завоевавших (популяр
ность в Советском Союзе, привлекло многочисленных любителей музыки.

Торжественно звучат государственные гимны Федеративной Народной Республи
ки Югославш! и Советского Союза.

Сшфонпческкй оркестр Большого театра (Зоюза ССР под управлением заслу
женного деятеля искусств РСФСР К. Иванова исполнил «Славянский марш» Чай
ковского. ,

Солист Белградского народного театра М. Чангалович проникновенно спел хор
ватскую народную песню «Зеленая дубрава». Прекрасно прозвучала в его исполне
нии ария Кончака из оперы «Князь Игорь» Бородина. Незаурядный сценический 
талант артист проявил в сцене из оперы «Борис Годунов» Мусоргского.

Профессор Люблянской музыкальной академии М. Липовпгек сыграл «Тш  бал
канских танца» Тайчевича. Дружные аплодисменты. собравшихся вызвал «(^ювеы- 
ский танец» Ы. Липовшека в исполнении автора.

Горячий прием был оказан солистке Люблянской народной оперы В. Буковец, 
Обладательница прекрасных вокальных данных, она мастерски нслолштла словен
ские народные пегни «Жаворонок» и «Приди сюда, горец», арию Ваятерфляй из 
оперы «Чио-Чио-Сац> Цуччпни.

^ьтсокоодаренным певцом показал себя солжет Белградского народного театра 
А. Магинкович, выступивший е арией Волна из оперы Готоваца «Морана» и арией 
Каварадосси из оперы Пуччини «Тоска».

Концерт завершился великолепно проведенной сценой из оперы Пуччини «Бо
гема», в которой выступили В. Буковец л  А. Маринкович.

В концерте, явившемся демонстрацией взаимообогащающих куль’П'рных связей 
между двумя народами, с исключительным, блестящим успехом выстушглп также 
советские мастера искусств —  музыканты, певцы и солисты балета —  народные 
артисты СССР 0. Лепешинская. Н. Ханаев, народная артистка РСФСР Е. Круг.тико- 
ва, заслуженные артисты РСФСР Р. Стручкова, Е. Вербицкая, Г. Фарманянц. арти
сты Л. Авдеева, В. Гагарина, Н. Захаров, А. Лапаури, лауреат международных кон
курсов скрипачей П. Безродный.

Оршхмром дирижировали народные артисты СССР А. Мелик-Пашаев, Ю. Фанер, 
народный артист РСФСР Б. Хайкин, заслуженный деятель искусств РСФСР В. Не
больсин, заслуженный деятель искусств Латвийской ССР и заслуженный артист 
РСФСР М. Жуков и Г. Рождественский.

На ирисутствовали товарищи Н. А. Бу.тганпн, К. Е. Ворошилов
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. II. Микоян, М. Г. П ерш и н , М. 3. Сабуров, 
Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, М. А. Суслов. В правительственной ложе находился 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Федератпвной Народной Республики Югославии 
в СССР ДобриБойе Видич с супругой. В зале присутствовали также представители 
диатлоиатического корпуса.

После концерта деятели советского искусства приветствовали югославских ар
тистов и гостям были преподнесены цветы. Присутствующие в зале устроили юго
славским артистам овацию. (ТАСС)
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Улучшить руководство партийным 
просвещением

Закончился учебный год в сети пар- 
тайного просвещения. Партийные органи- 
вации области, руаоводстауясь ук&зания- 
ifH ПК КПСЮ по вопросам партийной про
паганды, проделали немалую работу по 
повышению теоретической подготовки чле
нов и кандидатов КПСС. Главное внима
ние партийных комитетов было направле
но на то. чтобы поднять идейно-полити
ческий уровень пропаганды, устранить 
догматический, школярский подход в изу
чении марксистско-ленинской теории, до 
конца ликвидировать нарушения принци
па добровольности в учебе коммунистов. 
Горкомы, райкомы KII(XJ и первичные 
партийные организации областа в истек
шем учебном году более внимательно про
вели комплектование сети партийного 
просвещения. Количество кружков и по
литшкол по сравнению с предыдущим 
учебный годом значительно сошратилось, 
но зато намного увеличилось количество 
коммунистов, изъявивших желание изу
чать марвеистско-ленинскую теорию само
стоятельно.

К началу учебного года коьиуннстов, 
ваннмаюншхся политическим самообразо
ванием, насчитывалось более 6.000, т. е. 
почти в два раза больше, чем в прошлом 
году. Сокращение количества кружков и 
политшкол позволило улучшить качест
венный состав пропагандистов. Так, из 
571 пропагандиста 310 имеют высшее и 
незаконченное высшее образование.

В помощь самостоятельно изучающим 
марксистско-ленинскую теорию партий
ными комитетами было выделено 324 
консультанта, организованы циклы лек
ций. Около 2.000 коммунистов были объ
единены в 155 постоянно действующих 
теоретических семинарах.

В большинстве районов области были 
организованы семинары по изучению вко- 
нокики социалистического сельского хо
зяйства. В городе Томске при партий
ных библиотеках было организова
но 23 цикла лекций, в том числе 9 по 
истории партии, 5 —  по политической 
экономии, 5 —  по философии.

При Томском горкоме КПСС был про
читан цикл лекций по вопросам эконо
мики социалистических промышленных 
предприятий.

Итоговые ва1нятия и собеседования по
казали, что многие коммунисты на про
тяжении 5П1ебного года систематически ра. 
ботали над повышением идейно-теоретиче. 
ского уровпя, глубоко изучали произведе. 
Нйя классиков марксизма-ленинизма, исто, 
рию Коммунистической партии, постанов
ления ЦК КПСС, конференций, съездов 
КПСС.

Итоги учебного года говорят о том, что 
положительных результатов добились те 
партийные организации, где повседневно 
и квалифицированно осуществлялось ру
ководство политическим просвещением, 
систематически работали е пропаганди
стами, где стремились развивать у ком
мунистов живой интерес к марксистско- 
ленинской теории, теенл связывали теоре
тическую учебу с практическими задача
ми коммунистического строителглтва.

Большое внимание вопросам партийно
го просвещения уделял Бакчарский рай
ком КПСС. Здесь вопрос о политической 
учебе коммунистов в истекшем учебном 
голу обсуждался на пленуме райкома 
КПСС, на заседаниях бюро. Регулярно 
проводи.тпсъ совещания и семинары про
пагандистов. В большинстве кружков и 
политшкол занятия проводились организо
ванно, на высоком идейно-теоретическом 
уровне. Для самостоятельно изучающих 
революционную теорию силами внештат
ной лекторской группы райкома КПСС 
были прочитаны циклы лекций —  по ис
тории КПСС и по философии, по конкрет
ной экономике, по вопросам международ. 
ного положения и внешней политики 
СССР.

Хорошо работали в районе постоянно 
действующие семинары по экономике со- 
циалиепгческлго сельского хозяйства при 
партийной библиотеке райкома ЕП{Х, 
в Галкинской и Ключевской МТС. На се
минарах с лекциями и докладами высту
пали передовики колхозного производства 
Б специалисты сельского хозяйства.

Например, е докладами выступали бри
гадир- полеводческой бригады колхоза 
«Северное сияние» тов. Сартаков, заведу
ющий МТФ тов. Масибут. Председатель 
колхоза тов. Пволгин прочитал лекцию 
«Пути повышения доходности колхоза».

Многие партийные организации Бак- 
чарского района учебный год в сети пар
тийного просвещения завершили успешно.

Организованно завершен учебный год в 
Верхне-Кетском, Кривошеинском, Карга- 
сокском, Колпашевском и других рай
онах.

В минувшем учебном году многие про
пагандисты накопилп положительный 
опыт работы, живо и интересно проводи
ли занятия, умело сочетали вопросы тео
рии с конкретными практическими дела
ми. К числу таких пропагандистов можно 
отнести тов. Грачеву из Кожевниковского 
района, тт. Пиро, Гук, Харламова из Бак- 
чарского района, тт. Коновалова, Абрамо
ва. Киселева из Асиновского района, тов. 
Сидорова из Тегульдетского района, 
тт. Аниканова, Тельцова из 'Вокзального

района, тов. Комкову иэ Куйбышевского 
района г. Томска и многих других,

Вместе с этим следует отметить, что в 
истекшем учебном году в идейном содер
жании и в организации пад)тийного про
свещения имели место серьезные недостат. 
ки.

Некоторые партийные организации, 
неправильно полагая, что проведенная 
перестройка в системе партийного про
свещения, необходимость соблюдения 
принципа добровольности освобождают их 
от обязанности руководить партийным 
просвещением, перестали систематически 
и по-настоящему заниматься организаци
ей этого дела, проявлять постоянную за
боту об учебе коммунистов.

Только этим можно объяснить, что 
многие кружки и политшколы Молчанов- 
СЕОГО, Пышкйно-Троицкого, Зырянского 
районов на протяжении учебного года ра
ботали плою, при низкой посещаемости 
слушателей, а некоторые из них задолго 
до окончания занятий прекратили свою 
деятельность.

Некоторые райкомы КП(М) и партий
ные организации не покончили до конца 
с формализмом и бюрократическими из
вращениями в организаций партийного 
просвещения. Обкомом КПСС были вскрыты 
факты грубого нарушения принципа доб
ровольности в Тегульдетском районе. В 
ряде партийных организаций этого рай
она коммунистов механически зачисляли 
в кружки и политшколы без предвари
тельных бесед с ними, без учета желания 
и подготовки членов я  кандидатов в чле
ны КПСС.

Один из основных недостатков в орга
низации у ч ^ ы  коммунистов состоял в том, 
что некоторые партийные комитеты край
не слабо руководили самостоятельной 
учебой коммунистов, проявили в этом де
ле благодушие и беспечность, смирились с 
фактами, когда некоторые коммунисты, 
изъявившие желание учиться самостоя
тельно. почти весь год ничего не делали.

Такие факты имели место в Томской 
городской партийной организации, в Аси. 
невском, Зьгрянском, Туганском районах.

Не изжиты до конца крупные недостат
ки в организации лекционной пропа
ганды. Она все еще не отвечает возрос
шим запросам коммунистов, требова
ниям, предъявляемым ЦК КП(^С.

Некоторые лекции читаются без учета 
интересов слушателей, сухо, неинтересно. 
Нередко теоретические положения трак
туются догматически, начетнически, без 
связи с практикой коммунистического 
строительства.

Ряд вопросов, например, о развитии 
тяжелой индустрии, о росте производи
тельности труда, о внедрении в производ
ство достижений науки и передового опы
та, о роли Советского государства в строи
тельстве коммунизма, о роли союза ра
бочего класса и крестьянства в современ
ных условиях, не находил должного осве
щения в лекциях.

Допускались ошибки и упрощенчество 
изложении некоторых теоретических 

положений. Так, внештатный лектор 
Колпашевского горкома КПСС тов. Пляс- 
кин в своей лекции философское по
нятие «пространство» «пояснял», как зри, 
мое «расстояние от кафедры до двери».

Несомненно, что в прошлом году 
горкомы и райкомы КПСС больше уделяли 
внимания повышению теоретического

методического уровпя пропагандистов. 
Но в ряде районов занятия семинаров 
пропагандистов проводились на низком 
уровне, не дифференцированно, без учета 
особенностей кружков и степени подго
товленности пропагандистов.

Подведены итоги работы и в сети комсо. 
КОЛЬСКОГО политпросвещения. Итоги эти 
нельзя признать удовлетворительными. В 
течение учебного года многие кружки ра
ботали слабо, занятия в них проходили 
неудовлетворительно. Нередко допускались 
срывы из-за плохой посещаемости за
нятий, а 58 кружков вообще преира- 
тили свою деятельность. Особенно плохо 
была организована учеба комсомольцев в 
Шетарском, Кривошеинском, Молчанов- 
ском районах. Так, в Шегарском районе 
из 12 кружков, созданных в начале 
учебного года, организованно закончили 
учебный год только 2, в Кривошеинском 
из 20 кружков —  8, в Парабельском из 
20 проведены итоговые собеседования 
только в 8 кружках.

Райкомы и обком ВЛКСМ слабо осуще
ствляли 'руководство этим важнейшим 
участком деятельности комсомола, не ор
ганизовали по-настоящему учебу и по
мощь комсомольским пропагандистам. Не 
оказывают необходимой помощи комсо
мольским организациям в налаживании 
учебы комсомольцев и молодежи и многие 
партийные комитеты. Особенно это отно
сится к Шегарскому, Крирошеинскому, 
Парабельскому райкомам КПСС.

Все эти серьезные недостатки в органи
зации и содержании партийного просвеще
ния евидете.тьетвуют о том. что отдел 
пропаганды и агитации обкома КПСС недо
статочно занимался этим важнейшим уча
стком партийной работы, мало оказызшл 
помощи райкомаМ' и горкомам в устране. 
НИИ недостатков в организации политиче
ской учебы коммунистов, слабо обобщал и 
1{)аспространял опыт лучших щюпаганди. 
стов. консультантов, лекторов, кружков и 
политшкол.

Важнейшая задача партийных комите
тов, первичных партийных организаций 
области состоит в том, чтобы устранить 
имеющиеся недостатки в постановке пар
тийной пропаганды в новом учебном году, 
на основе всестороннего изучения идей
но-теоретических запросов коммунистов 
провести необходимую подготовительную 
работу к началу занятий. При комплек
товании сети партийного просвещения 
партийные организации должны строго 
соблюдать принцип добровольности в вы
боре форм политической учебы членами 
и кандидатами КПСС, памятуя при этом, 
что принцип добровольности отнюдь не 
освобождает коммунистов от обязанности, 
определенной в Уставе КПСС, постоянно 
повьппать свой идейно-теоретический уро. 
вень.

Основная задача партийных организа
ций в области партийного просвещения 
должна состоять в том, чтобы реши
тельно улучшить качество всей пропа
ганды, повысить ее идейный уровень, ее 
действенность и на этой основе развивать 
живой интерес коммунистов к марксист
ско-ленинской теории.

Серьезное внимание должно быть обра
щено на пропаганду экономических зна
ний. Это поможет веем нашим кадрам 
подняться на уровень современных требо
ваний руководства социалистическим хо. 
зяйством.

Необходимость повышения идейно-тео
ретического уровня пропаганды требует 
от партийных организаций всемерного 
улучшения руко-водства пропагандистски
ми кадрами, более требовательно и все
сторонне подходить к подбору пропаган
дистов. беречь эти кадры, оказывать про. 
пагандистам теоретическую и методиче
скую помощь. Они должны повышать свой 
идейно-теоретический уровень в постоян
но действующих семинарах при горкомах, 
райкомах КП(Х. Занятия этих семинаров 
должны строиться дифференцированно, в 
зависимости от степени подготовленности 
пропагандистов и их опытности. На семи
нарах, кроме лекцпй по наиболее сложным 
теоретическим проблемам, необходимо ста. 
вить лекции по темам учебного пла
на, а также по методическим вопросам. 
На семинарах должен развертываться 
творческий обмен мнениями по наиболее 
важным вопросам, обобщаться пропаган
дистский опыт. На -семинарах следует за
слушивать доклады опытных пропаганди
стов о том, как лучше использовать в 
практике пропагандистской работы худо- 
жестаенную литературу, наглядные посо
бия, местные материалы и на другие те
мы. На семинарах должны выступать 
с докладами и лекциями секретари 
горкомов, райкомов КП(Х), специалисты 
сельского хозяйства, передовики произ
водства.

В новом учебном году партийные ор
ганизации должны коренным образом 
улучшить помощь коммунистам, самос1^оя-' 
тельно изучающим марксизм-ленинизм, 
руководить их учебой оперативно и диф- 
фе1>енцированно.

Горкомы, райкомы КП(Х должны уже 
сейчас проявить заботу о том, чтобы в 
помощь коммунистам, занимающимся по
литическим самообразованием, были выде
лены квалифицированные консультанты.

Действенной формой помощи в самооб
разовании являются теоретические собесе, 
дования, которые дают возможность ком
мунистам об.мениваться своими мыслями, 
углублять по.тученные знания. Опыт про
ведения таких собеседований показывает, 
что проходят они успешно лишь тогда, 
когда к нжм тщательно готовятся.

Одной из важнейших, испытанных 
форм оказания теоретической и методиче
ской помощи коммунистам, самостоятель
но изучающта марксизм-ленинизм, явля
ются лекции. Boiiee широкое распростра
нение должна получить организация в 
лекториях при горкомах и райкомах пар
тии циклов лекций по исто1рии КПСС. по. 
литической экономии, философии, эконо
мике промышленности и сельского хозяй
ства. Вместе е этим нужно ввести с 
практику чтение почгулярных лекций по 
вопросам марксизма-ленинизма и текущей 
политики для коммунистов, приступаю
щих К .самостоятельному изучению поли
тической литературы, а также чтение 
лекции для слушателей кружков по 
наиболее сложным и важным теоретиче
ским проблемам.

Задача состоит в том, чтобы поднять 
идейный уровень лекционной пропаганды, 
повысить качество читаемых лекций.

Завершение учебного года не означает 
прекращения пропагандистской работы 
в летний период. Необходимо систе
матически, и не только в городах и 
районных центрах, а и на предприятиях, 
в колхозах, учреждениях организо-вывать 
лекции по вопросам марксистско-ленин
ской теории, международного положения, 
экономики промышленности и сельского 
хозяйства, пропагандировать решения ян
варского Пленума ПК КПСС.

Партийные организации области долж
ны принять все меры к тому, чтобы обес
печить тщательную подготовку к новому 
учебному году, всесторонне учтя инте
ресы и запросы коммунистов. Организо
ванная подготовка к началу занятий в 
сети партийного просвещения будет зало
гом дальнейшего повышения уровня про
паганды марксизма-ленинизма.

И. ЧУПРЫ НИН. 
заведующий отделом пропаганды 

и агитации обкома КПСС.

Казахская ССР. Большое количество 
молодых специалистов продолжает при
бывать в новые совхозы Кокчетавской 
области. Среди новоселов — врачи, учи
теля, агрономы, инженеры. Из города 
Куйбышева в совхоз «Западный» при
ехали молодые учительницы комсомолка 
Е. С. Савина н ксшмунист В. В. Жули
на. Они преподают в новой школе.

На снимке: Е. С. Савина (слева) и 
В. В. Жулина.

(Фотохроника ТАСС).

Телятница
Степанида Сысолятина

Телятница вашего колхоза Огепанида 
Ульяновна Сысолятина по .праву поль
зуется заслуженным уважением среди 
колхозников. За три прошедших года она 
вырастила до шестимесячного возраста 
140 телят, причем без единого случая 
падежа. Как правило, воспитанные ею те
лята и впоследствии очень хорошо развива
ются, не болеют и дают хорошие ежесу
точные привесы.

В этом году Степанида Ульяновна вы. 
рапщвает 38 телят. Крупный рогатый 
скот в колхозе не породистый, но все те
лята хорошей упитанности, средний еже
суточный привес составляет по 700 грам
мов на голову, а отдельные животные 
дают по килограмму и больше. Например, 
бычок «Беркут» в марте каждый день 
прибывал в весе на килограмм двести 
граммов.

Бывшая пптомница тов. Сысолятиной 
корова «Найденка» нынче принесла сра
зу двух телочек. Прп старательном уходе 
(>гепаниды Ульяновым обе телочки хоро
шо растут, дают среднесуточный привес 
по килограмму каждая.

Телятник и самих животных тов. Сыео- 
лятюш содержит в чистоте, строго соблю
дает рационы кормления, распорядок дня. 
Это, и, главное, неустанный и заботливый 
уход, напряженный труд приносит (Степа
ниде Ульяновне успех в работе.

Е. ПОТАНИН, ^
колхозник сельхозартели имени Хру- Г 

щева, Парбигсиого района.

,, Выставка-продажа"
Много посетителей привлекла органи

зованная в магазине Главунивеюмага 
«выставка-продажа» швейных изделий 
промартели «Художественный промысел». 
Промартель представила на выставку 
женскую одежду на сумму около 200 ты
сяч рублей. В первый день торговли бы
ло продано швейных изделий на 55 тысяч 
рублей, что в три раза превысило выруч
ку от обычной продажи готового платья 
магазином.

Для покупателей бы.тп (^ганизованы 
консультации мастеров промартели. Про
ведена также конференция покупателей, в 
работе которой приняло участие около 
150 человек.

Письмо в редакцию
Выракаю сердечную благодарность веем организациям, учрешеяпям и лицам, 

приедавшим свои поздравления по поводу шестгдесятгдвТЕя оо дня моего рождения 
и прнесоенид звания Героя Социалистического Труда.

Н. БУЛГАНИН.

Использовать все меры повышения 
заинтересованности колхозников 
и механизаторов з увеличении 

производства кукурузы в 1955 году
Колхозы области веетт тю д за посевами 

кукурузы. Труженики села стремятся вы
растить в этом году хороший урожай ку
курузы, едедать эту культуру решающей 
в создании прочной кормовой базы для об
щественного животноводства.

Партия и ■правительство создают все 
условия для этого.

Центральный Комитет КП(Х) и Совет 
Министров СССР приняли постановление 
«О повышении заинтересованности кол- 
ХО.ЗНИКОВ и работников тракторных бригад 
МТС в увеличении производства кукурузы 
в 1955 году».

Однако, как показала проверка, не все 
колх'озники и механизаторы ознакомлены 
с этим решением. Многие колх-оеники и 
механизаторы Тегульдетского района ни
чего не знают об этом постановлении пар
тии и правительства. Иэ бесед с работни
ками тракторных бригад Уртамской МТС 
и колхозниками, работающими в кукурузе, 
водческих звеньях колхозов зоны этой 
МТС, также выясняется, что многие из 
них не ознакомлены с этим важным доку
ментом. В ряде колхозов Шегарского рай
она это постановление колхозникам не 
разъяснено.

Интересы дела требуют, чтобы каждый 
колхозник, каждый работник МТС хорошо 
был ознакомлен с мерами повышения ма
териальной заинтересованности и добивал
ся получения вы'оокого урожая кукурузы 
в этом году.

В целях повышения заинтересованности 
колхозников и работников тракторных 
бригад в увеличении производства кукуру
зы ЦК КПСС и Совет Министров СССР ре. 
комендуют колхозам по решению общего 
собрания выдавать колхозникам и р а б ^  
никам тракторных бригад МТС дополни
тельно сверх причитающейся им оплаты 
по трудодням до 15 процентов ообранпого 
урожая кукурузы в початках при полной 
спелости, засилосованных початков в мо
лочно-восковой спелости и заложенного 
силоса из стеблей и листьев кукур'^ры.

Распределение причитающейся колхоз
никам и работникам тракторных ^и гад  
МТС кукурузы в початках, а также сило
са должно производиться в следующем по
рядке: до половины количества початков 
кукурузы и силоса, исчисленного к выда
че от валового сбора, полученного от за
крепленной за каждой бретадой (эвеном) 
площади, распределять между колхозника, 
ми этих бригад (звеньев) и работниками 
тракторных бригад пропорционально тру
додням, выработанным на выращивании, 
уборке и силосовании урожая кукурузы, а 
остальную часть кукурузы п сплоса рас
пределять между всеми колхозыикамя и 
работниками тракторных бригад на все. 
трудодни,_  ̂выработанные ими в обществен
ном хозяйстве колхоза с начала года.

Постановлением рекомендуется колхозам 
по решению общего собрания выдавать 
колхозникам бригады или эвена и рабог- 
никам тракторных бригад, занимающимся 
проиэводство.м гибридных семян кукуру
зы, при условии подтверждения главным 
агрономом МТС соблюдения ими всех пра
вил по выращиванию двойных межлиней
ных гибридов —  до 50 процентов, по вы- 
ращивапию других гибридов и размноже
нию родительских форм гибридов —  до 
30 процентов урожая початков кукурузы, 
полученного с закрепленных за ними уча
стков, Распределение кук^т^ры произво
дить по выработанным ими трудодням на 
этих участках. Выдача кукурузы за выра. 
щжвание гибридных семян или за размно
жение родительских форм гибридов должна 
производиться в початках е производст. 
венньп посевов.

Центральный Комитет КП(Х5 и Совет 
Министров СССР также рекомендуют кол
хозам по решению общего собрания кол
хозников выдавать lonoxHnrejjbHyro оплату 
за организа.цию и проведение работ по 
выращиванию, уборке и силосованию ку
курузы: бригадиру производственной
бригады —  до 150 процентов от количест. 
ва початков кукур^ры и силоса, приходя
щегося в среднем на одного трудоспособ
ного колхозника бригады: бригадиру трак
торной бригады —  до 150 процентов и 
его помощнику —  до 130 процентов от 
количества початков кукурузы и силоса, 
приходящегося в среднем на одного трак
ториста тракторной бригады; председателю 
н агроному (зоотехнику) колхоза —  до 
130 процентов от количества початков ку. 
курузы и силоса, приходящегося в сред
нем на одного бригадира производственной 
бригады.

Центральный Комитет КШХ и Совет 
М'инистров СССР установили, что дополни, 
тельная оплата за выращивание, уборку 
и  силосование кукурузы производится 
сверх установленных отчислений зерна 
для выдачи авансом на трудодни и внут
рихозяйственные нужды колхоза и незави. 
сиыо от выполнения обязательств перед 
государством.

Колхозам рекомендовано причитающую
ся до-полннтельную оплату кукурузой и 
силосом, кроме оплаты за производство 
гибридных семян, по желанию колхозни
ков и работников МТС выдавать другими 
продуктами или деньгами в размерах, ус
танавливаемых решением общего собрания 
колхозников.

Задача райкомов партии я  их инструк
торских групп по зонам МТС, всех пар
тийных ортаниза.щгй широко разъяснить 
труженикам села это постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров CWP.

В. КУЗЬМИН.

Деятельная постоянная комиссия
Большую работу проводит постоян. 

ная финансово-бюджетная комис- 
сия Рыбаловского сельсовета, Томского 
района, которую возглавляет депутат 
сельского Совета тов. Рогожкин.

Финансово-бюджетная комиссия свою 
работу проводит по плану. Она подготов
ляет вопросы для обсуждения на 
исполкоме сельскою Совета. Например, на 
последнем заседании исполкома обсуждал
ся подготовленный комиссией вопрос о 
ходе сбора денежных средств по сельсо
вету.

Комиссия регулярно проверяет испол

нение бюджета. Рыбаловский сельсовет за 
успешное исполнение местного бюджета 
держит переходящее красное знамя райис
полкома и райкома КПСС.

Сейчас в Рыбаловской средней школе 
Ш)оизво.1итс я капитальный ремонт. Фи
нансово-бюджетная комиссия взяла под 
СТРОГИЙ контроль финансирование этого 
мероприятия.

Активное участие в работе комиссии 
принимают депутаты сельского О вета 
тт. Постнова, Девятов, Семенцов и дру
гие. В активе коошссии насчитывается 
около 30 человек.
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ДОБИВАТЬеЛ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА РАБОТЫ ВСЕХ ШКОЛ
С III сессии Томского городского Совета

Семинары секретарей колхозных парторганизаций
В городах Томске и Болпашево вчера 

начали работу межрайонные семинары 
секретарей колхозных партийных органи
заций.

Участники семинаров прослушают лек- 
цпи II доклады о задачах партийных ор
ганизаций по выполнению постановления

январского Пленума ЦК ЕШХЗ, о новых 
агрономических приемах повышения уро
жайности сельскохозяйственных культур, 
о путях улучшения породности скота и 
повышения его продуктивности, о формах 
п методах агитационно-массовой и куль
турно-просветительной работы на селе и 
Другие.

Состоятся также занятия, на которых 
секретари некоторых партийных органи
заций выступят с докладами об опыте ор
ганизации масеово-полити^геской работы в 
по.теволческих бригадах и на животновод, 
чрских фермах, о руководстве оо(р€внова. 
нием колхозников и т. д.

За1М)нчился учебный год ® школах. Под. 
ведегаш итогов деяргельности школ п под
готовке шкод к новому учебному году бы
ла посвящена 3-я сессия Томского город
ского Совета, состоявшаяся 25 июня.

—  (^вм-естное обучение мальчиков и 
дево'чек, —  сказала докладчик заведую
щая гороно тов. Чубрик, —  положительно 
сказалось на качестве учебно-воспитатель
ной работы в школах. Значительно улуч
шилась учебно-вошитательная работа во 
2-й. 4-й. 24-й, 16-й и Д|ругих школах.

Школы продолжали работать по новым 
программам, предусматривающим прнштие 
учащимся практических навыков по мате, 
матике, физике, биологии, химии и другим 
предметам. Ул^’чшнлась работа техниче
ских кружков, стали регулярно прово
диться экскурсии на заводы, фабрики 
и т. п. Во всех средних, семилетни:х и » 
ряде начальных школ имеются пришколь
ные учебно-опытные участки, на которых 
учащиеся проводят опыты по выращива
нию новых сортов растений, изучают аг
ротехнику.

Несмотря на некоторое улучшение пре
подавания, школы города имеют еще мно
го второгодников. Общее количество их 
1.158 человек. Много учащихся получило 
переэкзаменовку на осень. Самая нп.зкая 
успеваемость в школах iNWs 1. 6. 10, 12.

Как и в прошлые годы, наибольшее ко
личество учащихся не успевает по рус
скому языку и математике. Отсюда можно 
сделать вывод, что руководители школ 
слабо борются за устранение недостатков 
в преподавании этих предметов.

Тов. Чубрик указывает, что ряд дирек
торов и завучей школ слабо осуществляет 
внутришкольный контроль, не вникает 
глубоко в децгельность учителей. Доклад
чик отмечает, что в работе гороно и рай
онных отделов народного образования так
же много недостатков. Органы народного 
образования плохо изучают и распростра. 
няют опыт лучших учителей, плохо конт
ролируют исполнение решений. Докладчик 
указывает, что ряд комсомольских органи
заций плохо выполняет решения XII съез

да ВЛКСМ, а педагогические коллективы 
еще мало помогают в работе комсомоль
ских и пионерских организаций.

Докладчик сообщает о ходе подготовки 
школ к новому учебному году. В этом го-ду 
в 7 школах города будет произведен ка
питальный ремонт, в остальных —  теку
щий. Хорошо помогают своим подшефнЫ’М 
школам коллективы швейной фабрики 
iNs 5, заводов режущих инструментов, 
«Сибэлектромотор». Ряд предприятий п 
организацт!: (деревообделочный завод, при
стань) плохо помогает подшефным школам.

Не закончен ремонт ни в одной из на
чальных школ. База обдоно п.тою обеспе
чивает школы строите.тьнымл материала
ми. Окончание строительства в срок двух 
крупных средних школ в районах подшил, 
ннкового завода и ГЭС-2 находится под 
угрозой срыва. Кировский и Вокзальный 
райисполкомы неудовлетворительно осуще. 
ствляют контроль за достройкой этих 
школ.

Необходтю принять все меры к тому, 
чтобы своевременно подготовить школы к 
учебному году, укомплектовать их хоро
шими педагогическими кадрами, создать в 
школах все условия для успешной учебы 
школьников.

Выступавшие в прениях дещ'таты и 
школьные работники указывали, что шко
лы имеют большие возможности для улуч
шения учебно-воспитательной работы, но 
эти возможности иногда используются ПЛО
ХО. в  отдельных школах принижена тре
бовательность к том учителям, которые 
недобросовестно относятся к своему труду. 
Отделы народного образования не вникают 
глубоко -в работу школ, иногда судят о 
ней только по результатам поверхностных 
ннслекторскпх проверок. Об этом, в част
ности, говорила депутат тов. Кувшннская.

Депутат тов. Осипова-Малышева указы
вает, что в ряде школ допускается боль
шая перегрузка учителей различными об
щественными поручениями, в связи с чем 
им недостает времени для повышения сво
ей педагогической квалификации, а так
же для внеклассной работа с учащимися.

Она указывает, что в отдельных школах 
недооцениваются уроки труда.

Председатель компссиж по народшмгу 
образованию, депутат тов. Дегтярева, при
знав, что комиссия мало помогала город
скому отделу народного образования, отме
тила серьезные недостатки в осуществле
нии связи школ с общественными органи
зациями города. Отдельные профсоюзные 
организации не интересуются вопросами 
воспитания детей в семье и не помогают 
школам в проведении педагогической 
пропаганды среда родителей.

Заведующая Вокзальным районе тов. 
Давискиба подвергла резкой ктжгжке руко
водителей стронтельнои организации 
УНР-290 за недоброкачественное ведение 
строительства школьных зданий.

—  Школы района, —  говорит тов. Да- 
Бпекпба, —  сейчас готовятся в  новому 
учебному году и встречаются с рядом 
трудностей. Еще в апреле все школы пе
речислили средства на топливо. Между 
тем, по впне начальника горФопа тов. 
Кречмера половина необходимого топлива 
не вывезена.

Депутат тов. Чуманова указывает, что 
торговые организации мало заботятся об 
улучшении работы школьных буфетов.

Председатель горисполкома тов. Давыдов 
указал, что причиной неудовлетворитель
ных результатов деятельности впшгих 
школ является то, что в школах нет на
стойчивой борьбы эа высокую успевае
мость учащихся с первых же дней учеб
ного года.

Тов. Давыдов признал, что горисполком 
слабо руководит школами, медленно ре
шает вопросы расширения школьной се
ти.

В заключение он останавливается на 
необходимости помочь юношам и девуш
кам, окончившим школы, выбрать профес
сию, поступить на провзводство.

Городской Совет принял решение, в ко
тором наметил меры у.тучшенпя учебяо- 
восапггательной работы в школах и успеш
ного проведения подготовки школ к ново
му учебному году.
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СП АРТАКИ АДА ОБЛАСТИ
Ясное солнечное утро 26 июня. Празд

ничное оживление на улицах г. Томска. 
Сотни юношей и девушек с флагами и 
знаменами, в разноцветных майках е на
грудными номерами участников спарта
киады спешат к  месту сбора —  на пло
щадку перед зданием об.диспоякома.

В 10 часов 30 минут утра начинается 
торжественное шествие колонн физкультур
ников. Никогда еще наш город не видел 
такого количества участников одного спор
тивного мероприятия. Более 2.000 спорт
сменов г. Томска, Колпашево, Асино, 
сельских районов собралось для участия в 
спартакиаде области.

В 11 часов утра участники спартакиа
ды выстроились на зеленом поле стадиона 
«Буревестник» перед празднично укра
шенной новой трибуной.

Главный судья —  заместитель предсе. 
дателя оргкомитета по проведению спарта
киады секретарь обкома комсомола тов. 
Садаков обращается к присутствующим с 
краткой приветственной речью. Честь под
нять флаг спартакиады предоставляется 
победительницам состязаний физкультур, 
ников сельских районов и школьников 
1954 года —  командам гор. Колпашево. 
Чаинсвого и Шегарского районов и силь
нейшим спортсменам области —  мастеру 
спорта В. Тарасовой, рекорясменке 
РСФСР А. Кирюшкиной, членам сборной 
команды РСФСР Ю. Захарову, Л. Андре
евой, чемпиону области по велоспорту 
тов. Соддатенко.

Под звуки Гимна Советского Союза на 
вершину мачты поднимается алый флаг.

Участники спартакиады совершают 
круг по стадиону. В воздухе развеваются 
многочисленные спортивные знамена, 
флаги союзных республик и стран народ
ной демократии. Впереди коллективов физ. 
культурники несут сверкающие на солнце 
спортивные кубки —  показатели спортив
ных побед.

После окончания парада началось со
стязания по легкой атлетике, волейболу, 
баскетболу, футболу и велокроссу.

На стадионе «Динамо» меряются сила
ми в беге, прыжках и метании школьни
ки. Первенство оспаривают команды Ки
ровского, Куйбьппевского и Вокзального 
районов г. Томска и команда г. Колпаше
во.

На стадионе «Буревестник» соревнуют
ся взрослые спортсмены. Вот один из ин
тересных моментов, состязания —  финаль
ные за-беги на 100 метров. В предвари
тельных забегах участвовали десятки 
спортсменов, а право бежать в финале 
получают лишь трое. У женщин первое 
место завоевывает Лидия Андреева (поли
технический институт) с результатом 
12,3 секунды. Второй результат у Тюмен. 
цевой (педагогический институт) 12,5 се. 
кунды. Третье место заняла А. Саруги. 
на —  13 секунд. Молодая сельская спорт
сменка Спр^гина устаиавливает новое 
высшее достижение среди сельских спорт-

На снимке: участники областной

сменок области, Л. Андреева повторила 
рекорд области.

У мужчин в финале встретились 
Ю. Рябинкин (университет), Филиппов 
(электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта) и Петров 
(политехнический институт). Со време
нем 11,1 секунды побеау одержал Ю. Ря- 
бинкпн.

в  метании диска л^’пший результат по. 
казал рекордсмен области А. Хайновский—  
40 метров 67 сантиметров. В толкании яд. 
ра среди женщин победительницей вышла 
Соснина (иедидинскии институт) с резуль
татом 10 метров 89 сантиметров. Гранату 
дальше всех метнули участник команды 
Вокзального района Аноп —  62 метра 
40 сантиметров и кривошеинский спорт
смен Алексейчук —  61 метр 12 санти
метров.

В соревнованиях по прыжкам в длину 
победила Л. Андреева с результатом 
4 метра 96 сантиметров. В прыжках в 
высоту с разбега планку на высоте 175 
сантиметров преодолели Шашков, Чечин и 
Намоконов —  все трое из политехниче
ского института.

Особый интерес зрителей вызвала эста
фета 800 +  400 Ч- 200 +  100 метров для 
мужчин и 400 +  300 +  200 +  100 мет
ров для женщин. Отличного результата 
добилась в эстафетном беге команда поли
технического института в составе Кирюш, 
киной, Тарасовой, Андреевой и Богдано
вой. Пройдя 1.000 метров за 2 минуты 
25,6 секунды, команда установила новый
лЙ7гал«гилй г.#.тглпт

Мноюлюдпо было в ©тот день и за

спартакиады на параде.
Фото К. Бахтина.

первым железнодорожным переездом на Ба- 
сандайском шоссе, где проводились сорев
нования но велокроссу. Из общего числа 
более 150 велосипедистов, стартовавших 
на дистанции 10 километров для женщин 
и 20 километров для мужчин, лучшее 
время показали студентка политехниче
ского института Дан1гч —  23 минуты 25 
секунд, Виноградова из Кировского райо. 
на —  23 минуты 27 секунд и сельская 
спортсменка Чернова (Томский район); 
среди мужчин победу одержал тов, Солда- 
тенко (индустриальный техникум)— 38 ми
нут 57 секунд.

Закончились финальные встречи розы
грыша по волейболу для команд технику
мов, В решающих встречах команда ма
шиностроительного техникума одержала 
трудную победу над коман.дой горного тех. 
никума со счетом 2:1. Среди женских 
команд neipBoe место заняла команда педа
гогического училища, выиграв у команды 
электромеханического техникума.

Первые победы вписали в таблицу ро
зыгрыша сельские футболисты. Команда 
Асиновского района со счетом 6:2 побе.ди- 
ла колпашевцев. В острой барьбе с коман. 
дой Томского района встречу выиграли 
футболисты Бакчарского района со счетом 
2:1.

Тысячи зрителей посетили в этот день 
места проведения соревнований. Они с 
живым интересом наблюдали острую спор
тивную борьбу лучших спортсменов обла
сти.

Вчера на стадионах продолжались вы- 
л<гутт.тгр.тшя лргкоятлетов. встречи во
лейбольных и футбольных команд.

На снимке: мастер спорта В. Тарасова (г. Томск,
такиады на дистанции эстафетного бега.

политехнический инсгатут) и участники областной спар- 
Фото Ф. Хитриневича.

На первенство РСФСР 
по футболу

В воскресенье в г, Томске, на стадионе 
«Буревестник», была проведена очередная 
встреча на первенство РСФСР по футболу 
сибирской зоны между командами «Буре
вестника» (г. Томск) и «Шахтера» (г. Ке
мерово».

Игра началась вяло, хотя опасные мо
менты и возникали на обеих штрафных 
площадках.

В конце первой половины игры инициа. 
тиву берут томичи. Однако в игре напа
дения команды «Буревестника» нет сла
женности. Отдельные ипроки, как Поло
зов, Михайлов, Козлов, вместо удара по во. 
ротам, излишне перепасовнвалиеь, У мно. 
гих томичей отсутедтовала точность пере
дачи мяча. Странно было ем<щ)еть, ка» 
игрок, получив мяч, из выгодного положе
ния направлял его в ноги «противяику».

Во второй половине игры положение не 
изменилось. Так, с ничейным результатом 
0:0 и закончилась эта встреча.

Вечер выпускников
В томской средней школе Mi 5 состоял

ся выпускной вечер десятиклассников. 
125 юношей и девушек окончили школу и 
получили аттестаты зрелости. В числе 
выпускников Людмила Серебренникова и 
Августа Астафьева, окончившие школу с 
золотыми медалями.

После торжественной части школьный 
коллектив художественной самодеятельно
сти выступил с концертом.

Норотние сигналы
О в  общежитии-интернате молодых ра

бочих Самусьского судоремонтного завода 
плохо проводится воспитательная работа. 
Воспитатель бывает в общежитии редко. В 
комнатах общежития часто бывает неоп. 
;рятно, отдельные жильцы нарушают сани
тарные правила. ДМИТРИЕВ.

О  Решением Томского горисполкома за
прещается разбивка огородов по склонам 
roip в районах Томска. Между тем. это ре. 
шение нарушается. Например, вспаханы 
под огороды склоны горы около инфекци
онной больницы. В Томске мало про
водятся посадки деревьев на склонах гор 
и у оврагов.

____________  И. ТИТОВ.

п о  СЛЕДАМ НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Неуклонно повышать 
производительность труда“

По поводу опубликованной в 97 номере 
«Красного Знамени» под таким заголовком 
корреспонденции тов. Миронова главный 
инженер завода «Томкабель» тов. CyipKOB 
сообщил редакции, что принимаются меры 
к устранению недостатков в работе цеха 
Xi 1. Пущена в эксплоатацию 'сигарооб
разная крутильная машина, волочильная 
машина будет установлена к 1 июля этого 
года. Из четырех имеющихся электрокар 
используются для перевозки грузов три. 
Механизированы погрузо-разгрузочные ра
боты на автотранспорте благодаря приме
нению автопогрузчиков. Осуществляется 
ряд других мер. способствующих дальней
шему повышению производительности тру
да, ___________

„К чему приводят простои 
техники^

Под таким заголовком была опублико
вана в 96 «Красного Знамени» за 15 
мая 1955 года корреспонденция тов. Ми
хеева. Главный инженер треста «Томлес- 
желдорстрой» тов. Надежкин сообщил ре
дакции, что автор правильно отмечает не
достатки в организации строительства и 
использовании механизмов на стройках.

Сейчас разработаны конкретные меро
приятия, осуществление которых позволит 
значительно улучшить использование 
техники и на этой основе повысить тем
пы строительства.

В обстановке неорганизованности
1. СЕТУЯ НА ПОГОДУ

12 часов дня. В конторе рыболовецкой 
артели имени Кутузова, Каргасокского 
района, людно. Здесь собрались рыбаки, 
пришел бригадир тов. Прозоров. Ех вы
звал приехавший в артель заместитель 
директора Еаргасокской моторно-рыболов. 
ной станции тов, Мальчихин.

—  Вы почему не на промысле? —  
спрашивает он звеньевого Шефера.

—  Дом ремонтирую...
—  А вы? —  обращается Мальчихин к 

рыбаку Григорьеву.
—  Приехал огород садить...
Остальные рыбаки отвечают подобным

же образом; кто приехал за продуктами, 
кто «просто так» находится в поселке.

На вопрос: «Сколько выставлено рыба
ков на лов?» —  председатель правления 
тов. Ганькин неуверенно отвечает.

—  Кажется, 55...
Но при подсчете оказалось, что на про

мысле занято только 36 человек. Между 
тем, Ганькин старается доказать, что все 
рыбаки артели находятся на закреплен
ных за ними водоемах. Так ли это?

Мы на рыбном промысле пункта Саб- 
карабка, где, по заверению Ганькина, на
ходятся рыбаки Барышев, Леиманис, Фа
теев Н., Фатеев Л., Монголина, Волков, 
работающие- под руково.дстм тов. Пвано- 
ва. Пз беседы выясняется, что звена не 
существует, а тов. Иванов звеньевым себя 
не считает и рыбаков звена не видел с 
весны. Ганькин и бригадир рыболовецкой 
бригады Прозоров уверяли, что на ре
ке Мажа BCvier добычу звено из 
6 рыбаков во главе с тов. Непомнящих. 
Проверка показала, что здесь работают 
только 2 рыбака, а тов. Непомнящих уже 
давно снял с себя обязанности звеньевого. 
То же произошло и с другими звеньями.

О всех этих непорядках тов. Прозоров 
не знает, так как он с разрешения прав
ления артели занялся ремонтом своего 
дома и на промыслах не бывает. Рыбаки 
предоставлены самим себе. Пользуясь бес

контрольностью, многие из них работают 
с прохладцей. Ловушки па некоторых во
доемах не проверяются по нескольку дней.

В распоряжении рыбаков артели име
ются все необходимые орудия лова, но ис
пользуются они без учета промысловой 
обстановки. Одни рыбаки, например, ра
ботая с фитилями, не применяют ряженки 
и частушки, другие, наоборот, используют 
ряжевки, но не выставляют частушки и 
фитили.

Неорганизованность, самотек в работе 
привели к тому, что рыбаки колхоза за
6 месяцев этого года сдали на приемный 
пункт немногим более 400 центнеров ры
бы, выполнив годовой план менее, чем на 
20 процентов.

Не лучше обстоит дело и в других ар
телях района. В колхозе имени Куйбыше
ва, например, весной было организовано
7 звеньев. Но теперь некоторые из них 
расформированы. Учет труда рыбаков не 
налажен. Рыбаку тов. Титову во втором 
квартале не записано ни одного выхода 
на работу, а он за два месяца сдал на 
приемный пункт восемь с половиной цен
тнеров рыбы. Тов. Стариков по отчетам 
во втором квартале работал только два 
дня, тогда как он добыл около тонны 
рыбы. Не записано ни одного выхода ры
бакам тт. Пндаеву, Кочукову, Шавшину 
и многим другим, хотя они почти еже
дневно сдают рыбу.

Отсутствием учета пользуются про
гульщики.

Ход рыбодобычи сдерживает не только 
плохая организация труда рыбаков на 
промыслах. Не менее серьезной причиной 
является и то, что уже в первых числах 
июня во многих артелях был свернут 
разрозненный лов, а в колхозах «Новый 
быт», имени Ильича, имени Суворова со
всем прекратили добычу рыбы.

Все эти недостатки привели к тому, 
что в целом по району полугодовой план 
рыбодобычи выполнен немногим более, 
чем на пятьдесят процентов.

2. ТЕХНИКИ ЛОВА В РОЛИ СБОРЩИКОВ 
СВЕДЕНИЙ

Коллектив рыболовецкой артели имени 
Чапаева успешно ведет лов и сдачу рыбы 
государству. План первого полугодия 
здесь вьтолнен еще в начале июня. Луч
шие рыбаки артели тт. НибаЙ и Чечерии 
задание 6 месяцев выполнили на 200 
процентов, а рыбаки тт. Сухушин, Не̂ ’те- 
ров и другие —  на 160 процентов. Но в 
коллективе артеяи не довольствуются 
первыми успехами, здесь ищут новых пу
тей увеличения добычи рыбы. Вот что 
рассказывает член рыболовецкой артели 
тов. Иванов.

—  Мы ловим рыбу сетями. Других 
орудий лова у нас нет. Можно было бы 
применить лукавки, чердаки, котцы, но 
рыбаки не знают, как их делать, где и 
когда ставить. Техники лова моторно-ры
боловецкой станции не помогают нам, не 
учат рыбаков.

В районе много передовиков рыбодобы
чи, настоящих мастеров своего дела. Это 
тов. Серяков из колхоза имени Маленкова, 
тт. Садков и Важенин из артели имени 
Кутузова, тт. Елкин и Ошлаков из арте
ли имени Свердлова и многие, многие 
другие. Эти товарищи добились серьезных 
успехов в работе, систематически пере
выполняют задания. Как работают эти 
люди, в чем секрет их успеха? Об этом 
мастера и техники лова МРС не расска
зывают рыбакам, не передают опыт пере
довиков, да они и сами этого не знают.

Техники лова в МРС превратились в 
сборщиков сведений и фактов. Бывая в 
колхозах, они не помогают председателям 
правлений организовать труд на niw- 
мыслах. Это. происходит потому, что ди
ректор МРС тов. Петроченко и другие 
руководители считают, что МРС должна 
заниматься лишь обеспечением артелей 
орудиями лова, а организация труда 
рыбаков, передача передового опыта —  
дело самих колхозов.

3. ВЫЗОВ ПРИНЯТ, но...
Секретарь парторганизации Каргасок

ского рыбозавода тов. Авдеев на вопрос 
об организации социалистического сорев
нования среди рыбаков бригад государст

венного лова ничего вразумительного от
ветить не мог.

—  С кем соревнуется бригада тов. Ан
типенко? —  спросили его.

— Не помню.
— Кто руководит соревнованием?
— Профсоюзная Офганизация, да и мы 

тоже попемногу занимаемся этим воп
росом, —  отвечает тов. Авдеев.

Не странно ля звучат эти слова? Орга
низаторами соревнования в первую оче
редь должны быть коммунисты во главе с 
тов. Авдеевым. Они обязаны мобилизовать 
рыбаков на борьбу за выполнение и пе
ревыполнение производственной програм
мы. Этого партийная организация рыбоза
вода не делает.

Что же касается бригады тов. Анти
пенко, то можно напомнить тов. Авдееву, 
что она в феврале вызвала на соревнова
ние бригаду тов. Коновалова. Условия со
ревнования были обсуждены на производ
ственном совепщнйи. Каждый рыбак в-зял 
обязательство годовой план завершить 
.досрочно и выловить сверх плана не ме
нее чем 15 центнеров рыбы. Копия дого
вора была послана в бригаду тов. Коно
валова с техником лова рыбозавода тов. 
Гришаевым. Вызов на соревнование был 
принят, но тов. Гришаев «забыл» сооб
щить об этом тов. Антппенко и, таким 
образом, не довел дело до конца. Обе 
бригады сейчас успешно ведут лов рыбы. 
Рыбаки бригады тов. Коновалова еще 
10 июня завершили 'выполнение плана 
второго квартала. Много рыбы в первом 
полугодии дал сверх плана коллектив 
б|рнгады тов. Антипенко. Но какой из 
коллективов бригад (работает лучше, об 
этом рыбаки не знают.

(Зоревнование рыбаков колхозов ведется 
также формально. Итоги работы бригад, 
звеньев подводятся от случая к случаю.

Работа рыбаков Каргасокского района 
требует коренного улучшения. Нужно в 
кратчайшие сроки наладить организацию 
труда рыбаков, создать им условия для 
высокопроизводительной работы. Долг 
партийных организации —  возглавить со. 
ревнование рыбаков, сделать его массо. 
вым, действенным. Н. СТАДУХИН.

П Р Е С С  - К О Н Ф Е Р Е Н Ц 1И Я  
У  В .  М .  М О Л О Т О В А

САН-ФРАШЩС10, 25 шоня. (Спец, 
корр. ТАСС). 25  июня В. М. Молотов 
устроил для находящиия в Сан-Фран- 
циско американских л  иностранных кор
респондентов иресс-конференцию, на кото
рой ответил на заданные ему вопросы.

Ниже публикуются вопросы корреспон
дентов и ответы В. М. Молотова,

Вопрос (Поль Рэнкин, корреспондент 
агентства Рейтер): Господин Молотов,
предпола|Гается ли обсудить на Женевском 
совещании по существу вопрос о Герма
нии и не могли ли бы вы сообщить вашу 
точку зрения по поводу возможного объ
единения этой страны и любые ваши воз_ 
ножные предложения насчет ее нейтрали
зации?

Ответ: Вы хорошо знаете, что Совет
ский Союз стоит за воссоединение Герма
нии. Разумеется, за воссоединение на зги- 
ролюбивой и демократической основе.

Что касается Женевского совещания, то 
известно, что повестку дня этого <^»еща- 
ния определят сами главы правительств. 
Мы все будем ждать с большим интере
сом, как будет рассматриваться тот или 
иной вопрос, и в частности тот вопрос, о 
котором говорил г-н Рэнкин,

Вопрос (Уолтер Еерр, корреспондент 
газеты «Нью-Порк геральд трибюн»): Гос
подин министр, есть ли ясное понимание 
у всех четырех держав того, что Женев
ское совещание не будет продолжаться 
больше недели?

Ответ: Вопрос о продолжительности Же. 
невского совещалия обсуждался, и реше
но, что совещание не следует заранее ли
митировать какими-то определенными дня
ми. Само совещание покажет, сколько по
требуется для этого времени.

Вопрос (Джозеф Лэш, корреспондент га
зеты «Нью-Йорк пост»): Господин ми
нистр иностранных дел, в вашем выступ
лении в среду вы заявили, что обязан
ностью Организации Объединенных Наций 
является как можно скорее решить тай
ваньский вопрос. Означает ли это, что 
если Организация Объединенных Наций 
примет какое-либо решение, не соответст
вующее нынешней позиции Советского 
Союза и Китайской Народной Республики, 
то Советский Союз будет уважать такое 
решение?

Ответ: Организация Объединенных На
ций хорошо знает свое место в таких во
просах, которые имеют важное междуна
родное значение. Что касается вопроса об 
острове Тайвань и прибрежных китайских 
островах, мне кажется, что большое значе
ние имеет предложение Премьер-Министра 
Китайской Народной Реопуближи .Чжоу 
Энь-лая о непосредственных переговорах 
между Китаем и Соединенными Штатами. 
Такие переговоры были бы полезны, и они 
в интересах укрепления мира. А в этом 
заинтересованы все народы.

Вопрос (Полина Фредернж из «Нейшнл 
бродкастинг поошани»): Господин министр, 
будет ли вопрос о Формозе обсужден на 
Женевском совещании?

Ответ: Я уже говорил, что какой-либо 
повестки дня для совещания не установ
лено —  это дело самих глав правительств 
четырех государств.

Вопрос (Гарнет Хорнер, корреспондент 
газеты «Вашингтон ивнтгг стар»): Може
те ля вы сообщить какие-либо сведения 
насчет нападения на американский само
лет, о чем вчера говорил г-н Даллес?

Ответ; Меня вчера информировал об 
этом инциденте г-н Даллес, Для меня это 
было новое сообпгенне, так как вчера я 
еще не имел информации по этому вопро
су. Как только мною будет получена со
ответствующая информация, я свяжусь по 
этому во-просу с г-ном Даллесом.

Вопрос (Эдвард П. Морган, «Америкэн 
бродкастинг компани»); Господин ми
нистр. считаете ли вы, что в течение 
этой недели в Сан-Франциско было до
стигнуто что-либо в отношении установ
ления лу»1шего взатгаопонггаания между 
Востоком н Западо1М? Если да, то что 
именно?

Ответ; Мне кажется, в Сан-Франциско 
мы инеем положительные результаты от 
тех встреч и контактов, которые были за 
это время. Было бы трудно сказать о ка- 
ких-ли(к) конкретных вопросах в связи с 
этим, так как встречи и контакты каса- 
,лись очень многих вопросов.

Вопрос (Чолмерс Робертс, корреспондент 
газеты «Вашингтон пост энд Таймс ге
ральд»): Западные министры, повндимому, 
занимают такую позицию, что в Женеве 
не должны быть предприняты усилия для 
урегулирования вопросов по существу, а 
лшпь должен быть рассмотрен вопрос о 
процед^'ре будущих переговоров. Является 
ли .эта позиция приемлемой для Советско
го Союза?

Ответ: Я могу сказать, что по поводу 
Женевского совещания высказываются 
разные мнения и разные пожелания. Это 
все же такое дело, которое касается глав 
правительств, и они должны сами рассмот. 
реть и решить эти вопросы.

Вопрос (Фрэнк Карпентер пз агентства 
Ассошиэйтед Пресс): Какова ваша реак
ция, господин Молотов, на вчерашнее вы
ступление г-на Даллеса?

Ответ: Г-н Даллес изложил нозици» 
Соединенных Штатов Америки. Двумя дня
ми раньше мною была изложена позиция 
Советского Союза. Вот что я могу сказать 
в настоящее время.

Вопрос (А. Мезерик, корреспондент лон
донской газеты «Дейли миррор»): Госпо
дин министр, имеет ли Советский Союз в 
виду официально поставить вопрос о Тай
ване в Организации Объединенных Наций?

Ответ: Этот вопрос сейчас не обсуж
дается.

Вопрос (Кришна Баларамая, индийский 
корреспондент из Мадраса): Не могли ли 
бы вы дать свою оценку военному поло
жению в районе Формозы и считаете ли 
вы, что это положение ухудшается или 
нет?

Ответ: Положение в районе Тайваяя. 
который вы называете Формозой, мне 
представляется таким, которое таит в се
бе опасность военного характера, опас
ность на.рушения мира. В данное время, 
мне кажется, нет ухудшения обстановки, 
но опасность не исчезла.

Вопрос (г-жа Вера Дин из «Ассоциации 
внешней политики»): Господин Молотов, 
не можете ли вы сообщить нам детали 
предложенной вами си(пемы европейской 
безопасности ж сообщить также, в какой 
с^тепени эта система похожа на предложе
ние г-на Пинэ о межрегиональных согла
шениях между региональными системами 
безопасности?

Ответ: Система коллективной безопасно
сти в Европе предложена Советским Сою
зом еще в начале прошлого года. Сущестао 
этой системы заключается в том, что она 
должна обеспечить безопасность для всех 
европейских государств, независимо от 
различия их социальных систем. При этом 
учитывается, что в такой* систе.ме евро
пейской коллективной безопасности могли 
бы участвовать в настоящее время обе 
части Германии, как Германская Демокра. 
тическая Республика, так и Ге1»1анская 
Федеральная Республика. Носле <^ъедине- 
нжя Германии в этой системе участвовала 
бы объединенная Германия. Насколько та
кая С1{стема будет отличаться от того, что 
предложил г-н Нинэ, это требует изуче
ния. Главное в советском проекте системы 
коллективной безопасности в Европе зак
лючается в том, чтобы покончить с про
блемой военных блоков в Европе, военных 
блоков одних государств против других го
сударств. Целью этого проекта является—  
обеспечить мир и безопасность для всех 
стран Европы,

Вопрос (Ларри Лесур, корреспондент ра
диотелевизионной компании «Кол^"мбия 
бродкастинг систем»): Господин министр, 
будет ли премьер Булганин возглавлять 
советскую делегацию в Женеве?

Ответ: Да, конечно.
Вопрос (Джеймс Рестон. обозреватель 

газеты «Нью-Йорк тайме»): Сэр, разреши, 
те мне задать вам два вопроса. Во-пар. 
вых, в настоящее время у вас ощущается 
большой инте1)ес в тому, что на наш 
взгляд является большой переменой в со
ветской внешней политике, в частности, в 
отношении Югославии, Австрии и Герма
нии. Чем можно объяснить это? П второй 
вопрос —  когда вы говорите о том. что 
вы стоите за объединение Германии на 
мирных н демократн»1ескйх началах, озна
чает ли это распространение на всю Гер
манию той системы, которая в настоящее 
время господствует в Восточной Германии?

Ответ: Что касается первого вопроса, то 
я отвечу на него кратко. Если г-н Ре
стон познакомится более подробно с ходом 
событий, он увидит тогда, что те меро
приятия во внешнеяолитя^юекой области, 
которые провод)ГРСЯ Советск1гм Союзом .в 
настоящее время, являются последователь, 
ним развитием его внешней политики, по. 
лггтпки укрепления мира, которая неиз
менно проводится С-оветским Союзом.

По второму вопросу. Что касается на
ших предложений, предложений Советско
го Союза относительно во<м:оедпнения Гер
мании. мы придерживаемся такой точки 
зрения. На объединенную Германию не 
должен, конечно, распространяться режим, 
который существует в настоящее время в 
Восточной Германии, равно как не должен 
распространяться режим, существующий в 
Западной Германии. Какой именно режим 
должен быть и будет в объединенной Гер
мании, это дело, которое должен решить 
сам германский народ на свободных обще
германских выборах.

В нашем распоряжении было полчаса. 
Мы использовали это время. Разрешите 
поблагодарить вас за оказанное внимание.

Вопрос (Поль Рэнкин, корреспондент 
агентства Рейтер): Вы говорили о системе 
европейской безопасности, которая должна 
охватить все европейские государства. Я», 
ляетесь ли вы сторонником предложения 
д-ра Аденауэра о том. что США и Канада 
должны быть полноправными членами та
кой системы?

Ответ: Как мы уже высказывались ра
нее, у нас нет никаких сомнений в тоМ, 
что Соединенные Штаты 'Америки могли 
бы принять участие в европейской систе
ме коллективной безопасности, если они 
этого пожелают.

В заключение корреспонденты благода
рят, за пресс-конференцию.

К пребыванию В. М. Молотова в Сан-Франциско
САН-ФРАНЦЕСКО. 25 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня глава делегации 
CC(iP на юбилейной сессии ООН Первый 
Заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР и Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов встретился с главой 
делегации Индии на юбилейной сессии 
ООН Кришна Меноном.

На беседе присутствовали с индийской 
стороны: постоянный представитель Ендии

в ООН Лал: с советской стороны —  заме- 
стптель Министра Нностранных Дел СССР 
Н. Т. Федоренко и Посол СССР в США 
Г. И. Зарубин,

Сегодня Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов посетил государствен
ного секретаря СШ.\ Даллеса. Во время 
встречи, обсуждался вопрос об инциденте 
с американским самолетом в Беринговом 
проливе, имевшем место 23 тоня.

Отъезд В. М. Молотова из Сан-Франциско
САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня вечером Первый За
меститель Председателя Совета Министров 
(ХЮР и Министр иностранных Дел С(ЗСР

В. М. Молотов выехал из Сан-Францнеко 
в Нью-Порк. направляясь в Советский 
Гоюз. Вместе с ним выехал Посол СССР в 
США Г. Н. Зарубин.
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Прибытие В Пекин делегации Демократической 
Республики Вьетнам

ПЕКИН, 25 июня. (ТАСС). Сегодня в 
етолицу КНР Пекин прибыла Правитель
ственная делегация Демократической Рес
публики Вьетнам, возглавляемая Президен. 
том ДРВ Хо Ши Мпном.

Для встречи делегации на пекинском 
аэродроме, украшенном государственнымчг 
флагами КНР и ДРВ, собрались Председа
тель Китайской Народной Рестгублпкгг Мао 
Цзэ-дун, заместитель Председателя КНР 
Чжу Дэ. Председатель Постоянного коми
тета Всекитайского собрания народных 
представителей, секретарь ПК Коммуни
стической партии Китая Лю Шао-ци, 
Лремьсф Государственного совета КНР 
Чжоу Энь-лай л  другие.

Правительственную делегацию ДРВ во 
главе с Президентом Хо Ши Мином встре
чали также Временный поверенный в де
лах 'СССР в КНР Я. М. Ломакин, члены 
дипломатического корпуса.

В 10 часов 30 минут утра самолет 
приземляется на аэродром. Выйдя из само
лета, Президент ДРВ Хо Ши Мин и другие 
члены делегации ДРВ горячо, по-братски 
расцеловались с Председателем Мао Цзэ- 
ду'ном и другими руководителями прави
тельства и Коммунистической партии Ки
тая. Торжественно звучат государственные 
гимны Демократической Респуб.тики Вьет
нам и Китайской Народной Республики, 
Президент ДРВ Хо Шп Мин и члены Пра
вительственной делегации ДРВ, а также 
Председатель КНР Мао Цзэ-дун, Премьер 
Государственного совета КНР Чжоу Энь- 
лай и военный Министр КНР Пын Дэ-хуай 
обходят почетный караул.

Пионеры Пекина преподносят Хо Ши 
Мину и членам делегации ДРВ букеты 
цветов. Хо Шп Мин горячо приветствует 
собравшихся на аэродроме жителей столи
цы. Всего на аэродроме собралось более 
10 тысяч человек. В честь Хо Ши Мина

и члепо1В Правительственной делегации 
ДРВ раздаются приветствия: «Да здравст
вует Президент Хо Ши Мин!», «Да здрав
ствует братская дружба и сотрудничество 
между КНР и ДРВ!», «Да здравствует мир 
во всем мире!».

Президент ДРВ Хо Ши Мин выступил 
на аэродроме с приветственной речью, ко
торая была встречена бурными аплодис
ментами присутствующих.

Хо Шн Мин в своей приветственной 
речи на аэродроме поблагодарил руководи
телей правительства и Кослмунистической 
партии Китая за приглашение посетить 
КНР.

Отметив усиление борьбы народов коло- 
HHavTbHHX и полуколониальных стран за 
свою свободу и независимость, Хо Ши 
Мин сказал: «Вьетнамский народ в тече
ние нескольких десятилетий страдал от 
гнета колонизаторов, с непоколебимой во
лей и все возрастающей силой он вел ге
роическую борьбу за мир, единство, н ^ а -  
висимость и демократию. Вьетнамский на
род никогда не потерпит агрессии и ® то 
же время не со'вершит агрессивных дей
ствий. Он всегда поддерживал борьбу 
против агрессии, в защиту мира во всем 
мире и твердо вер(иг. что разрешение меж
дународных опоров мирным путем и мир
ное сосуществование государств с различ
ными социальными системами и разными 
взглядами не только необходимо, но и воз. 
можно».

Хо Ши Мин подчеркнул готовность Де
мократической Республики Вьетнам уста
новить отношения дружеского сот.рудниче. 
ства с любым государством на принципах 
взаимного уважения суверенитета и тер
риториальной целостности, взаимного 
ненападения, невмешательства во внутрен. 
ние дела друг друга, равенства и взаим
ной выгоды.

Совместное Заявление Председателя Совета министров 
Польши Ю. Циранкевича и Премьер-Министра Индии Д ж . Неру

ВАРШАВА, 26 июня. (ТАСС). Председа. 
тель Совета министров Польской Народной 
PeenyliHKH Юзеф Циранкевич и Премьер- 
Министр Республики Пндпп Джавахарлал 
Неру подписали 25 июня в Варшаве сов
местное Заявление. Заявление гласит:

По пратглашению польского правитель
ства в Польше пребывал Премьер-Министр 
Республики Индии Джавахарлал Неру. Во 
время пребывания в Варшаве Презтьер-Ми- 
нистр Неру имел беседы с Председателем 
Совета министров Польской Народной Рес
пуб.тики и другими членами польского 
правительства. Вги беседы показали, что 
оба правительства проникнуты стремле
нием к  миру и волей поддерживать его. 
Эти беседы охватывали многие вопросы, 
представляющие взаимный интерес для 
обеих стран, а также широкие проблемы 
междз'народного значения, касающиеся 
обоих государств. Среди обсужденных про
блем был11 также проблемы Индо-Китая, 
где как Польша, так и Пндия сотрудни
чают между робой в международных ко
миссиях так же. как раньше сотрудничали 
в Международной комиссии в Корее. 
Премьер-министры приветствуют это сот
рудничество двух своих стран во имя де
ла мира п урегу'ли'рования трудных во
просов путем переговоров.

Отношения между' Польшей и Индией 
были и являются дружественными и нет 
между ними спорных проблем или вопро
сов. В последнее время между нашими 
страдами бьио заключено торговое согла
шение, содействующее развитию взагогных 
торговых отношений. Оба премьер-минист. 
ра выражают надежду, что эти отношения 
будут развагваться и в дальнейшем во 
взаимных интересах обеих стран и что 
будут иметь место дальнейпше контакты

и сотрудничество в экономической и 
культурной областях.

Оба премьер-министра полностью под- 
твержда-ют, принимают и будут руковод
ствоваться в своих взаимных отношениях 
пятью пришцшгамж, которые уже приняты 
рядом стран. Эти пять принцшюв следую
щие:

1) взаимное уважение терф(иториальной 
целостности и суверенитета друг друга;

2) нена1паде1ше;
3) невмешательство во внутренние дела 

друг друга по каким-либо мотивам эконо
мического, политического или идеологиче
ского характера;

4) равенство и взаимная выгода и
5) мирное сосуществование.
Премьер-министры особенно обеспокое

ны положением в Индо-Китае и новыми 
ТРУДН0СТЯ31И, которые возникли в индо- 
крайски х  государствах при выполнении 
Женевских соглашений. Они выражают 
мнение, что в интересах мира не только 
в Индо-Кжтае. а также вообще на Дальнем 
Востоке и во всем мире существенным 
является, чтобы Женевские соглалрения 
полностью выполнялись заинтересованны
ми странами и чтобы выборы состоялись 
в соответствии с постановлениями согла
шений. Таким образом независимость этих 
стран Юго-Восточной Азии будет обеспе
чена и их взаимные отношения будут 
опираться на здоровые основы.

Оба премьер-министра выражают удов
летворение тем, что смогли провести лич
ные беседы и обменяться взглядами по во- 
прс^м , представляющим для них взаш - 
ный интерес. Они уверены, что результа
ты переговоров послужат дальнейшему ук
реплению отношений между обеими стра
нами и, таким образом, будут служить де. 
ду мира во всем ш ре.

Отъезд Премьер-Министра Индии Д . Неру из Варшавы
ВАРШАВА, 26 июня. (ТАСС). Сегодня 

из Варшавы выехал Премьер-Министр и 
Министр Иностранных Дел Республики 
Индии Джавахарлал Неру, находившийся 
с визитом в Польше по приглашению 
правительства Польской Народной Респуб. 
лики.

Премьер-Министра сотгровождают его 
дочь Индира Ганди, Генеральный секре
тарь Министерства Иностранных Дел Рес- 
публикп Индии Н. Р. Пиллаи, Посол Рес
публики Индии в Польской Народной Рес
публике К. П. Ш. Менон, Заведующий Ев- 
Р0пейск1гм Отделом Министерства Иност
ранных Дел Республики Индии А. Хус
сейн.

На центральной варшавском аэродроме 
«Окенче». украшенном государственными 
флагами Республики Индии и Польской 
Народной Республики, Джавахарлгьла Неру 
провожали Прелселатель Совета милгастров 
Польской Народной Республики Ю. Циран. 
кевич. Первый секретарь ЦК Польской

объединенной рабочей партии Б. Берут, 
Председатель Государственного совета 
Польской Народной Республики А. Завад
ский, Маршал Польши К. Рокоссовский, 
члены Политбюро ЦК ПОРП X. Минц,
3. Новак, Э. Охаб, Ф. Южвяк, Ф. Мазур, 
Р. Замбровский, С. Радкевич, Секретарь 
Центрального Комитета ПОРП В. Матвин, 
заместители Председателя Совета минист
ров Т. Гедэ и С. Лапот, заместитель Ми
нистра иностранных дел М. Нашковский. 
члены Государственного совета, генералы 
Войска Польского, многочисленные делега
ции трудящихся, лредстэвители польской 
и иностранной печати.

Джавахарлала Неру провожали также 
Посол СССР в Польше П, К. Пономаренко, 
главы посольств и миссий, аккредитован
ные в Польской Народной Республике.

При проводах был выстроен почетный 
караул и исполнены государственные 
гимны Республики Индии и Польской На
родной Республики. На аэродроме Ю. Ци- 
ранкевич и Д. Неру обменялись речами.

Протест Верховного комиссара СССР в Германии
БЕРЛИН, 25 июня. (Т.4.СС). Верховный 

комиссар СССР в Германии посол Г. М. 
Пушкин направил сегодня английскому 
послу Хойер-Миллару письмо протеста, в 
котором гово.рится:

18 июня, в 14 часов 30 минут, на сот
рудников аппарата Верховного комиссара 
СССР в Германии Ленского Я. К.. Петухо
ва Б. И., Платоненко А. Н., Чистякова 
О. В. и Терентьева П. И. у входа в зооло
гический парк было совершено нападение 
группой лиц в штатском из 14 человек, 
вооруженных револьверами. Как оказалось, 
это были западноберлинские полицейские, 
которые подвергли обыску советских 
граждан и увезли их в полицейский уча
сток.

Начальник протокольного отдела аппа
рата Верховного комиссара СССР в Герма
нии Г. М. Акопов по моему поручению за
явил протест против незаконного задержа. 
ния западноберлинскими полицейскими и 
английской администрацией в Западном

Берлине указанных советских сотрудников 
и потребовал немедленного их освобожде
ния. Однако английские официальные ли
ца, зная, что они имеют дело с сотрудни
ками аппарата Верховного комиссара (ХЮР 
в Германии, в течение ночи, с 18 по 19 
июня, задерживали их без всяких на то 
оснований. При этом они подвергли совет
ских сотрудников допросу, поступая с ни
ми, как с арестованными. Лишь в 12 ча
сов 19 июня советские сотрудники были 
освобождены. При этом английские офи
циальные представители настаивали на 
том, чтобы советские сотрудники подписа
ли заранее подготовленный документ о 
чом, что они не имеют претензий к анг
лийским властям.

Возлагая ответственность за случившее
ся на английские в.тасти в Западном Бер
лине, заявляю протест и настаиваю на 
привлечении в ответственности организа-' 
торов и участников этого акта произвола 
и на принятии мер к неповторению подоб
ных случаев в будущем.

НА ЮБИЛЕЙНОЙ СЕССИИ ООН В САН-ФРАНЦИСНО
САН-ФРАШЩСКО, 25 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). На утреннем заседании юби
лейной сессии ООН 24 ию-ня первым вы- 
стзтаил министр иностранных дел Канады 
Пирсон. Пирсон заявил, что устранение 
существующих опасений и недоверия мо
жет быть достигнучю с помощью «актив
ного и дружественного сотрудничества.., 
для чего и существует Организация Объ- 
едшненных Наций».

Выступивший на утреннем заседании 
государственный секретарь США Даллес 
посвятил свою^речь восхвалению полити
ки, проводимой Соединенными Штатами 
за последние годы, не сказав при этом 
ничего нового, что не было бы известно 
до настоящего врамеши. В журналистских 
кругах ООН отмечают, что речь главы 
американской делегащги не дала ответа 
на предложения Советского правительства 
от 10 мая по вопросам сокращения воору
жения, запрещения атомного оружия и 
устранения угрозы новой войны. Здесь 
также отмечают, что речь Даллеса не со
держала ответа на вопросы, затронутые 
в выступлении главы де.тегации СССР 
В. М. Молотова 22 июня.

Слово предоставляется главе делегации 
Чехословакии, министру иностранных дел 
В. Давиду. Указав на большие политиче
ские и  экономические изменения, проис
шедшие за истекшие 10 лет. Давид особо 
подчеркивает то обстоятельство, что в ре
зультате победы аптитятлеровской коали
ции РЯДУ европейских стран дана возмож
ность впервые в истории самостоятельно 
решать свою судьбу и вступить на путь 
народной демократии.

Эти страны народной демократии и Со
ветский Союз, сказал В. Давид, установи
ли широ1кое сотрудничество, основанное на 
государственном суверенитете, нерушимой 
дружбе и бескорыстной братской помощи, 
что является ценным вкладом в дело со
хранения мира и практическим осущест
влением принципов и целей Устава ООН.

Предста.витель США, сказал глава деле- 
гацгга Чехосл№акии, в своем выступлении 
счел нужным повторить недопустимые ут. 
ьерждения относительно стран народной 
демократия. Достойно сожаления, что на 
нашей юбилейной сессии имели место по
добные нападки, которые служат только 
целям холодной войны, ц ел о , противоре
чащим задачам и целям ООН. Народы Че
хословакии, свобода и независимость кото
рых никогда еще не была столь полной, 
как в настоящее время, не допустят, что. 
бы кто-либо вмешивался в их внутренние 
дела.

Народы всего мира жаждут мира, про
должал В. Давид. В то же время мы яв

ляемся свидетелями того, что правящие 
круги некоторых государств —  членов 
ООН создают агрессивные блоки, разверты
вают гонку вооружений, строят военные 
базы на чужих территориях, разжигают 
пропаганду войны, призывают в примене
нию атомной и водородной бомбы, наруша
ют суверенитет других стран и вмешива
ются в их внутреошие дела. Такая поли
тика чревата серьезной угрозой миру и 
междунаро'дной безопасности.

Совершенно естественно, продолжал 
представитель Чехословакии, что миролю
бивые народы, в том числе и  народ Че
хословакии, считают крайне- необходимым 
принять соответствующие меры в целях 
обеспечения cfBoeft безопасности и мирпого 
ст ^ те л ьс тв а . Одним из таких мероприя
тий миролюбивых государств было заклю
чение в Варшаве Договора о дружбе, сот
рудничестве и взаимной помощи между 8 
европейскими странами.

Чехословацкий народ, живя рядом с 
Германией, продолжал В. Давид, кровно 
заинтересован в урегулировании герман
ского вопроса. Чехословакия тгеет друже
ственные отношения с Германской Демо. 
кратическон Республикой и готова норма
лизовать свои отношения с Германской 
Федеральной Республикой.

Чехословакия всегда прилагала усилия к 
укреплению ООН, сказал В. Давид, по
этому мы не можем мириться с тем hchoiD- 
мальным положением, коща в ООН, и осо
бенно в Совете Безопасности, отсутствует 
одна из пяти великих держав —  Китай
ская Народная Республика, представляю
щая 600-миллионный китайский народ.

Для решения неотложных задач, под
черкнул В. Давид, необходимо тесное со
трудничество и полное доверие между все
ми государствами— членами ООН, и преж
де всего, между постоянными членами Со
вета Безопасности. Предложения Совет
ского правительства от 10 мая содержат 
конкретные мероприятия, которые устра
няют недоверие между госз'дарствами и 
дают широкие возможности достигнуть 
соглашения в весьма важном вопросе —  
вопросе сокращения вооружения и воору
женных сил, запрещения атомного оружия 
и других видов оружия массового уничто
жения ж установления международного 
контроля над осуществлением этих мер.

Делегат Индонезии Чондронегоро Суд- 
жарво посвятил значительную часть свое
го выступления вопросам национально- 
освободительного движения в колониаль
ных и зависимых странах и призвал деле
гатов считаться с пробуждением нацио
нального самосознания народов Азии и 
Аф|рики. Он призвал реалистически оцени
вать новую Азию. Первым результатом 
новой оценки, указал делегат Индонезии,

должен явиться допуск Китайской Народ
ной Республики в ООН.

«Мы, —  заявил в заключение индоне
зийский делегат, —  должны трудиться во 
имя мира, а не войны. Конференция стран 
Азии и Африки в Бандунге, провозгласив
шая Декларацию из 10 пунктов и при. 
звавшая в миру во всем мире и сотрудни
честву, была поддержана более чем поло
виной населения земного шара и внесла 
ценный вклад в дело мира. Индонезия 
твердо верит в то, что существующая меж
дународная напряженность может быть 
разрешена посредством наших общих уси
лий».

На утреннем заседании сессии выступи
ли также главы делегаций Перу. Эфио
пии, Эквадора.

На дневном заседании юбилейной сес
сии ООН выступили представители Уруг
вая, Египта, Афганистана. Боливии, Ук. 
раинской ССР, Саудовской Аравии, Саль
вадора и Индии.

САН-ФРАНЦИСКО. 26 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Выступая 2 4  июня на днев
ном заседании юбилейной сессии ООН, гла. 
ва делегации Украинской ССР министр 
иностранных дел УССР Л. Ф. Паламарчук 
подчеркнул, что содержащийся в Уставе 
ООН призыв ко всем госуда|рствам прояв
лять терпимость и жить в мире друг с 
другом лишь подтверждает, что принцип 
мирного сосуществования является одним 
из основных принципов ООН. В наше Bfpe. 
мя, сказал Л. Ф. Паламарчук, при сложив, 
шемся соотношении мировых сил политика

дам новые надежды на мир, умножим 
их силы в борьбе за достижение мира для 
всех.

Министр иностранных дел Египта Фав- 
зи в своем выступлении приветствовал 
«недавние усилия» великих держав раз
решить имеющиеся между ними разногла
сия путем переговоров. Он призвал госу- 
да|рства —  члены ООН к еще более актив
ному сотрудничеству и (разрешению спор
ных проблем путем переговоров, что «спо
собствовало бы созданию атмосферы вза
имного доверия». Египетский делегат зая
вил, что Организация Объединенных На. 
ций должна сосредоточить свои усилия на 
решении таких важных проблем, как про. 
блема разоружения, проблема создания сис
темы коллективной безопасности и пробле, 
ма приема новых членов.

Глава делегации Афганистана министр 
инос'пранных дел Сардар Мухаммед' Наим 
заявил в своем выступлении, что «уста
новление и похдержание мира во всем ми
ре требует объединенных усилий всех чле, 
нов организации... Укрепление дела мира 
во всем мире тесно связано с созданием 
уверенности и доверия между государства
ми. Установление доверия между государ
ствами может разрядить напряженность и. 
в свою очередь, откроет путь к  разоруже
нию».

Последним на дневном заседании высту
пил представитель Индии К. Менон. кото. 
:>ып выразил надежду на успешный исход 
оовощапин глав четырех держав. Речью 
К. Менона закончи.тись выступления глав

мирного сосуществования является единст.; делегаций 60 государств —  членов ООН.
венно возможным и разумным путем, от. 
вечающим национальным интересам каж
дого государств1а.

Представитель УССР заявил, что для 
разрядки международной напряженности и 
упрочения мира имеются достаточные объ. 
ективные условия и возможности.

Необходимо лишь стремление и желание 
стран— членов ООН использовать эти воз. 
можности, не забывая при этом, что смяг, 
чение напряженности в международных 
отношениях не должно идти за счет под
рыва и урезывания свободы и националь. 
ных прав того или иного народа, а при 
обеспечении и возможном укреплении де
мократических прав государств и народов. 
Л. Ф. Паламарчук обратил внимание деле
гатов на значение изложенных на юбилей
ной сессии предложений Советского пра. 
вительства по важнейшим международным 
проблемам мира и безопасности, междуна. 
родного сотрудничества и создания атмо
сферы доверия,

В заключение глава делегации УССР 
сказал, что, закончив юбилейные заседа
ния всеобщим выражением преданности 
целям и принципам ООН, мы дадим наро-

На вечернем заседании юбилейной сес
сии ООН выступил приглашенный на сес
сию бывший президент США 1Ьумэн. Тру
мэн отметил, что в настоящее время суще
ствуют признаки того, что среди великих 
держав может быть достигнуто «большее 
взаимопонимание». Трумэн высказался в 
поддержку предложений о проведении даль
нейших переговоров и совещаний между 
великими державами.

На вечернем заседании от имени глав 
специальных агентств в ООН выст^ттьл 
генеральный директор организации по во
просам сельского хозяйства и продовольст
вия Филип Кардон.

САН-ФРЛНПИСКО, 26 июня. (ТАСС). 
Сегодня выступлениями бывших председа
телей сессий Генеральной Ассамблеи ООН 
закрылась юбилейная сессия Организации 
Объединенных Наций, посвященная деся
тилетию со дня подписания ее Устава.

С речами на закрытии юбилейной сес
сии выступили Ван Елеффенс (Голлан
дия), Пирсон (Канада), Падилья Нерво 
(Мексика), Энтезам (Иран), Ромуло (Фи
липпины), Спаак (Бельгия).

На  В с е м и р н о й  А с с а м б л е е  М и р а
ХЕЛЬСИНКИ. 24 июня. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня с утра работают различ. 
ные комиссии, созданные на Всемирной 
Ассамблее Мира: комиссия по разоружению 
и атомному оружию, комиссия по вопросу 
о военных блоках и безопасности, комие. 
сия по вопросу о национальном суверени. 
тете и мире и другие.

ХЕЛЬСИНКИ, 24 июня. (ТАСС). Сегодня 
в 15 часов 30 минут по местному време
ни открылось очередное пленарное засе
дание Всемирной Ассамблеи Мира. Предсе, 
дательствует Абдулла Диалло (Судан).

Пецвьга выст>т1ил представитель Фин
ляндии фон БуНСД01РФ. посвятивший свою 
речь вопросу о mhiphom сосуществовании 
различных стран. Затем слово было предо
ставлено английской общественной дея
тельнице г-же Ка(5ден, которая выразила 
свое удовлетворение тем. что данная Ас
самблея даст возможность представителям 
всех кругов и всех стран высказать свою 
точку зюения в целях достижения взаймо- 
понимания.

Представитель Де\гократической Реслуб. 
лики Вьетнам Ле Дин Там рассказал о 
борьбе вьетнамского народа за мир и за 
развитие дружественных отношений со 
всеми странами.

Депутат сирийского парламента Салех 
Акиль посвятил свое выступление борьбе 
сирийского народа за мир. за сохранение 
независимости и суверенитета своей стра
ны. Иредсрдатель Международной демокра. 
тической Федерации женщин Эжени Кот. 
тон рассказала о подготовке к предстоя
щему Всемпрнолгу конгрессу .матерей, ко
торый должен состояться в Лозанне (Швей, 
цария).

Представитель Советского Союза Несте
ров в своем выступлении призвал к разви
тию международной торговли как • основы 
ослабления международной напряженности.

ХЕЛЬСИНКИ, 25 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Выступивший в конце вчерашнего 
дневного заседания бывший депутат фран, 
цузского парламента Габриэль д’Арбусье 
(Французская Западная Африка) остано
вился на политических, экономических и 
социальных проблемах народов Черной Аф
рики. на движении аф'риканских народов 
за свободу и независимость. Он заявил, 
что разрядка в международных отношени
ях, запрещение оружия массового уничто
жения, разоружение имели бы большое 
значение для африканских стран.

Оратор подчеркнул, что Черная Африка 
не хочет , быть игрушкой в руках коло- 
ииальных держав, а желает активно уча
ствовать в решении международных про
блем.

Заместитель председателя комиссии 
Польского сейма по иностранным делам 
Остап Длускпп заявил, что людей всего 
мира объединяет стремление запретить 
атомное оружие и предотвратить новую 
войну. Человечество жаждет мирного раз. 
решения всех спорных вопросов при со
блюдении суверенитета всех стран и 
невмешательства в их внутренние дела.

Депутат _ французского Национального 
собрания л’Астье де ла Вижери остапо- 
Еился на успехах движения сторонников 
мира и ответил на критические замеча
ния, высказанные по адресу движения 
сторонников мира различными деятелями 
и организациями.

Последний оратор заседания —  бывший 
министр Эриберто Хара (Мексика) расска
зал о том, как американские империали
сты под предлогом так называемой эконо
мической и другой «помощи» расхищают 
богатства Латинской Америки. Но силы 
мира в наших странах, заявил он, растут, 
и мы не позволим превратить нас в аме
риканский арсенал подготовки новой ми
ровой войны.

Делегаты сессии одобрили текст посла
ния от Всемирной Ассамблеи Мира Орга
низации Объединенных Наций.

На этом дневное заседание было закры
то.

ХЕЛЬСИНКИ, 25 июня. (Спец. корр.
ТАСС). На пленарном заседании 24 ию
ня Всемирная Ac(^aмблeя Мира птшняла 
следующее послание Организации Объеди
ненных Наций в связи с десятилетием ее 
создания:

Всемирная .Ассамблея миролюбивых сил 
приветствует Организацию Объединенных 
Наций по случаю десятой годо-вщины со 
дня ее создания.

Народы хорошо помнят, что Организа
ция Объединенных Наций возникла вскоре 
пос.те окончания войны, принесшей этим 
нациям столько скорби, разрушений, не
счастий. Они хорошо помнят, что создание 
Организации Объединенных Наций было 
результатом единодушного решения дер
жав, совместно боровшихся за общую 
победу над фашизмом.

Это породило у народов великие надеж
ды.

Организация Объединенных Наций дол
жна, следовательно, сохранять верность 
своему Уставу и принципу единогласия 
между великими державами, обеспечиваю
щему действенность организации.

Организация Объединенных Наций дол
жна быть ло-длинно всеобъемлющей орга
низацией. Китайская Народная Реслублика 
должна поэтому занять принад.хежащее 
ей по праву место; необходимо удовлетво
рить просьбу государств, подавших заяв
ления о приеме в 0С)Н.

Если Организация Объединенных Наций 
будет следовать по этому пути, она е^'меет 
оправдать, надежды, которые возлагают на 
нее народы.

Таковы пожелания в эту десятую годов
щину создашгя ООН Все>гарной Ассамблеи 
Мира, выражающей чувства сотен миллио
нов людей всех стран света.

ООН должна обеспечить достижение со
глашения по вопросу о разоружении и  за. 
прещении атомного оружия, она должна 
установить между всеми народами плодо
творное сотрудничество.

ХЕЛЬСИНКИ, 26 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня с утра продолжалась ра
бота комиссий Всемирной Ассамблеи Ми
ра.

Днем под председательством советского 
ппсателя А. Фадеева открылось пленар
ное заседание Ассамблеи. Первым высту
пил председатель комиссии иностранных 
дел Великого национального собрания Ру
мынии профессор Лотар Радачану. Он 
подчеркнул, что Румынская Народная 
Республика стремится жить в мире п под
держивать нормальные отношения со всеми 
странами, в том числе п с США. Л. Рада- 
чану отметил, что США, однако, продол
жают предпринимать попытки вмешатель
ства во внутрешшс дела других стран.

Английская общественная деятельница 
Моника Фелтон отметила, что решение о 
предстоящем совещании глав прави
тельств четырех держав явилось резуль, 
тагом настойчивых усилий народов всего 
мира. Но сторонники мира, сказала она, 
не могут почивать на лаврах. Сейчас, 
когда это совещание стало, реальностью, 
они должны развернуть борьбу за то, что
бы восторжествовала идея мирного сосу
ществования и взаимопонимания.

Представительница Австралии Джесси 
Стрит посвятила свое выступление значе
нию Устава ООН для обеспечения мира во 
всем мире и урегулирования спорных 
международных вопросов.

Сенатор Эмилио Серени (Италия) рас
сказал о широком размахе борьбы за мир 
в Пталпи. Серени сказал, что самая глав
ная задача —  обеспечить безопасность в 
Европе, мобилизовать общественное мне
ние во всех странах, чтобы не допустить 
срыва совещания четырех держав.

—  Мы должны. —  заявил член Совета 
республики Франции Дебю-Бридел, —  при
нять практические решения, ведущие в 
ослаблению международной напряженно
сти. должны по\дготовить общественное 
мнение к созданию атмосферы доверия. 
Мы должны приложить все усилия и до
биться, чтобы был услышан голос миро
любивых народов.

Член HaaHOHavTbHoro совета молодежной 
0(рганизации христианской демократиче. 
екой партии Италия Умберто Дзаппули 
призвал к широкому объединению миро
любивых сил всех европейских госу
дарств.

Английский ученый профессор Бернал 
отметил, что Ассамблея собралась нака
нуне великих событии и является самой 
крупной и самой представительной из 
всех конгрессов миролюбивых сил. Бернал 
подчеркнул, что самой неотложной зада
чей-сторонников мира является разору
жение и запрещение атомного оружия.

Затем с речью выступил советский пи
сатель И. Эренбурт.

Б некоторых странах, сказал Эренбург, 
люди достаточно влиятельные пытаются 
продлить, даже усилить недоверие, раздуть 
притихающий огонь неприязни, затруднить 
предстоящие переговоры.

Мне кажутся тревожными стремления 
некоторых политических деятелей, кото

рые пытаются лишить предстоящие пере
говоры характера, свойственного пере
говорам, выдвигают заранее различные 
требования, произносят речи, вряд ли 
способные облегчить задачу соглашения.

Эренбург далее отметил, что в отличие 
от Северо-атлантического блока объедине
ние государств, созданное в Варшаве, от
крыто для всех, и если Англия иля 
Франция захотят к нему примкнуть, это 
не встретит никаких возражений. Атлан
тический пакт —  организация постоян
ная. а Варшавское соглашенпе будет 
аннулировано торгас после создания си
стемы коллективной безопасности в Евро
пе. Я должен был отметить эти различия 
между двумя организациями, подчеркнул 
Эренбург. Мы были и остаемся противни, 
нами раскола мира на две военные коали
ции. Мы стояли и стоим за организацию 
коллективной безопасности, за сотрудни
чество всех государств и народов.

Касаясь германского вопроса, Эренбург 
заявил, что Советский Союз стоял и сто
ит за создание такой объединенной и су
веренной Германии, в которой не мог бы 
возродиться германский милитаризм, и 
он делает все, чтобы приблизить это 
объединение. Разумеется, объединение 
Германии должно быть осуществлено пу
тем свободных выборов.

Созыв Женевского совещания, сказал в 
заключение Эренбург, сам по себе пока
зывает. какова сила общественного мне
ния. В большой степени от нас, от всех 
народов мира, зависит, приведут ли пере
говоры к тем результатам, которых жа
ждут люди во всех пяти частях света. 
На1роды никогда не допустят, чтобы пе
реговоры были для кого-либо из их уча
стников прикрытием политики с «пози
ции силы». Мы постараемся, чтобы дело 
мира восторжествовало.

Затем, после выступления главы чилий. 
ской делегаппп Бальтасара Кастро, слово 
взял .личный представитель Эррио— Вьеннэ, 
который передал благодарность Эррио за 
избрание его почетным председателем Ас
самблеи.

На заседании выступили также фран
цузский писатель Жан-Поль Сартр и 
Отто Пушке (ГДР).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр шяенн М. Горького. 28 ию

ня — «Крушение эмирата». Сеансы;
9- 30, 11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05. 9,
10- 55. Киножурнал — «Подписание Го
сударственного договора о восстановле
нии независимой н демократической Ав
стрии».

Кинотеатр в городском саду. 28 июня
— «Попрыгунья». Сеансы: 11, 1, 3, 5. 
7, 9. 10-40.

Клуб имени Сталина. 28 июня — 
«Крушение эмирата». Сеансы: 4, 6, 8, 
10.

Кинотеатр имени И . Черных. 28 ию
ня. Большой зал — «Попрыгунья». Се
ансы: И , 1, 3. 5, 7, 9, 11 Малый зал
— «Большая жизнь». Сеансы; 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30. 8-30, 10-30.

Коллектив работников Куйбы
шевского райкома КПСС выра
жает глубокое соболезнование се
кретарю райкома тов. Мокровой 
Т. И. по поводу смерти ее матери, 
члена КПСС

МОКРОВОЙ 
Екатерины Михайловны, 

последовавшей после тяжелой и 
продолжительной болезни.

В кассе летнего театра производится 
продажа билетов на гастроли Молотов- 
ского государственного ордена Трудового 
Красного Знамени театра оперы и бале
та.

Касса работает с 12 до 4 часов дня и 
с 6  до 9 часов вечера.

Карандашная фабрика 
отпускает бесплатно в неограниченном 

количестве опилки. 4 — 1
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